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КУРСЫ ВАЛЮТ
(Центральный Банк Российской Федерации)

 Сможет ли Владимир Кулаков 
добавить местным властям пат-
риотизма – вопрос отдельный. А 
вот что касается его собственной 
«епархии», то большинство кад-
ровых перемен, которые могут 
случиться в областной админи-
страции, будут, по его словам, 
обусловлены именно необхо-
димостью как можно успешнее 
продвигать в области различные 
инвестиционные проекты.

На эту тему немало говори-
лось и на последней губерна-
торской планерке. В частности, 
шла речь о развитии Воронежа в 
соответствии с новым генпланом 
и в контексте необходимости 
создания промышленной зоны, 
включающей и жилые районы 

для работников будущих пред-
приятий.

- Вопрос чрезвычайно важ-
ный – как для города, так и для 
области, - отметил Владимир 
Кулаков. - А в разработанном 
проекте генплана просматри-
вается очень слабо. Создается 
впечатление, что мы вообще 
ничего не собираемся строить 
в Воронеже. Но город не может 
жить и развиваться на предпри-
ятиях, существующих ныне. Роль, 
которая им отводится, - вре-
менно поддерживающие нашу 
жизнь, и не более того. Нужны 
новые, с новыми технологиями 
– те, которые будут определять 
перспективное лицо города, а 
под них - промышленные зоны, 

которые будем планировать, 
сверяясь с генеральным планом 
Воронежа. Пока стыковки нет, 
но, думаю, в проект генплана 
будут внесены необходимые 
коррективы. Разумеется, речь в 
данном случае не идет о «спаль-
ных» Северном и Юго-Западном 
районах, в Северо-Восточном 
возможно развивать только 
электронику и микроэлектро-
нику. Машиностроение, химия, 
нефтехимия должны выноситься 
за пределы города.

В этом смысле основную 
промышленную площадку номер 
один для «предприятий будуще-
го» планируется разместить на 
территории Новоусманского 
района. Выбор в первую оче-
редь связан со строительством 
6-7-го энергоблоков Нововоро-
нежской АЭС (по расчетам стро-
ительство будет продолжаться 
с 2007 до 2012 года, и объемы 
инвестиций исчисляются мил-
лиардами рублей). С одной сто-
роны, здесь будет создаваться 

научно-промышленная зона, 
связанная с развитием атомной 
энергетики. С другой – атомная 
станция позволит учесть все 
потребности в электроэнергии 
новых предприятий. В частнос-
ти, электрометаллургического 
завода с проектной мощностью 
три миллиона тонн металла в 
год, который будет строить ОАО 
«Макси Групп», - по потреблению 
электроэнергии это целый блок 
Нововоронежской АЭС, а потому 
предполагается, что обслужи-
вать завод будет «собственная» 
ЛЭП.

Кстати, на днях Владимир 
Кулаков подписал назначение 
на должность своего полномоч-
ного представителя в Новово-
ронеже. И, как в свое время 
обещал журналистам, только 
тогда назвал имя полпреда, им 
лично предложенного. В свое 
время Игорь Мокшанов при-
нимал участие в строительстве 
5-го блока Нововоронежской 
АЭС, служил в системе госбе-

зопасности – в Воронеже и 
Полярных Зорях (город-спутник 
Кольской АЭС). В Нововороне-
же будет координировать де-
ятельности органов областной 
и местной власти, строительных 
организаций и руководства 
Нововоронежской атомной 
станции в ходе строительства 
6-7-го энергоблоков. 

Возвращаясь к выносу вред-
ных производств за границы 
Воронежа, скажем, что в реаль-
ность подобных планов верится 
с трудом. Мешает поверить, 
например, известное мылова-
ренное предприятие «Финист», 
которое работает в самом цен-
тре Воронежа, несмотря на все 
благие пожелания. Или керами-
ческий завод, не просто сохра-
няющий прописку в областном 
центре, но и, по-видимому, даже 
не собиравшийся съезжать – до-
казательством тому недавняя 
реконструкция на очень боль-
шую сумму.

Впрочем, на планерке губер-

натора речь шла не только об 
инвестициях. Вице-губернатор 
Юрий Савинков доложил о го-
товности отправить официаль-
ное письмо, содержащее обос-
нованную заявку на поставку в 
регион льготных лекарственных 
препаратов с точно просчитан-
ными затратами. Владимир 
Кулаков повторил, что письмо 
будет направлено по трем ад-
ресам: в Государственную думу, 
принимавшую пресловутый 
Федеральный закон № 122, 
в Совет Федерации, который 
закон рассматривал и утвердил, 
и Президенту РФ, который его 
подписал. «Сегодня на терри-
тории Воронежской области 
закон перестает исполняться, 
под угрозу поставлена жизнь 
тысяч больных», - предостерег 
губернатор. Цена вопроса на 
квартал: на сегодняшний день 
выделено 105 миллионов руб-
лей, необходимо как минимум 
195.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Губернатор отвечает

Промышленность – в зону
Отдельные руководители на местах явно не заинтересованы 
в реализации в области инвестиционных проектов – заявил 
на традиционной встрече с журналистами Владимир Кулаков. 
«С приходом инвесторов они теряют возможность контро-
лировать производство сельхозпродукции и свою «ренту». 
А что касается патриотизма, то его за эти годы у них резко 
поубавилось», - пояснил губернатор.

Небо открыто
«Самолет Ан-148 должен сыграть главную роль, чтобы ВАСО 
остался авиапромышленным предприятием», - заявил Вя-
чеслав Клейменов, заместитель губернатора Воронежской 
области, побывавший в Киеве (Украина) на церемонии вру-
чения международных сертификатов летной годности новой 
машине. Это позволит эксплуатировать воздушный корабль во 
всех странах мира. Планируется, что строительство самолета 
будет вестись на двух производственных площадках Украины 
(Киев, Харьков) и в Воронеже. Как отметил гендиректор АНТК 
им. Антонова Владимир Король, украинские авиакомпании 
пока сделали заказ только на 2 самолета, а российские к на-
стоящему моменту заказали 56 самолетов, причем на 37 из 
них - твердые контракты.

Мужицкая хватка
Сельские подворья Евгения Ротарь и Дмитрия Жукова из 
Острогожского района вошли в число 100 лучших личных 
подсобных хозяйств России. Награждение победителей Всерос-
сийского конкурса  проходило недавно в Самарской области. 
Причем Евгений Михайлович Ротарь отмечен в специальной 
номинации как «Лучшее личное подсобное хозяйство по сви-
новодству».

От чистого сердца для сирот
Без подсобного хозяйства сельской школе-интернату для 
детей-сирот прожить невозможно. Есть такое и у Елань-Коле-
новской специальной коррекционной школы Новохоперского 
района. 140 воспитанников ее ухаживают за всевозможной 
живностью, которую и кормить надо. А потому они выражают 
самую большую ребячью благодарность директору Кардаиль-
ского мукомольного завода Поворинского района С.В.Мурачу 
за бесплатное выделение 4,5 тонны отрубей. А для самих ребят 
Сергей Владимирович купил канцелярские товары на 10 тысяч 
рублей. Об этом редакции сообщил директор школы-интерната 
Александр Трунов.

Заслон от бед
Въезд в Лиски с основных трех направлений теперь надежно 
блокирован стационарными постами дорожно-патрульной 
службы, оснащенными камерами наружного видеонаблюде-
ния. Круглосуточное дежурство сотрудников ГИБДД и ГРОВД 
позволит оперативно перекрыть выезды в случае объявления 
плана «Перехват» или, напротив, остановить злоумышленни-
ков на подступах к городу. А камеры видеонаблюдения, фикси-
рующие транспорт у порога Лисок, поспособствуют оператив-
ному раскрытию преступлений. Организация такой защиты 
стоит недешево, однако местная администрация и райсовет 
недавно приняли целевую районную программу профилактики 
правонарушений, на реализацию которой из районного бюд-
жета направлено более трех миллионов рублей.

Неблагоприятные дни  
и часы с 1 по 7 марта

2, пятница (пик с 4 до 6 часов)
4, воскресенье (пик с 1 до 5 часов)

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Мнение Грызлова
Спикер Госдумы Борис Грызлов не исключает, что Госдума 
поддержит инициативу питерских депутатов, предлагающих 
ввести прямые выборы членов Совета Федерации. «Конечно, 
я считаю, что вопрос выборности Совета Федерации должен 
быть оформлен как законопроект от самих сенаторов», - ска-
зал Грызлов. Спикер напомнил, что впервые с инициативой 
о прямых выборах сенаторов выступил председатель Совета 
Федерации Сергей Миронов. Если питерские законодатели 
согласовали коцепцию законопроекта с Мироновым, который 
в Совете Федерации и представляет Петербург, и если сам 
Миронов поддерживает документ, «эта инициатива может 
быть поддержана и в Госдуме», сказал спикер нижней палаты 
парламента (rian.ru).

Про Иванова и Медведева 
Большинство россиян считают наиболее вероятными претен-
дентами на пост Президента страны С.Иванова и Д.Медведева. 
Таковы данные социологов «Левада-Центра». Рейтинги обоих 
кандидатов стабильно растут. Так, если бы выборы проходи-
ли сегодня, то 19 % россиян отдали бы свои голоса Дмитрию 
Медведеву, на 3 % меньше проголосовали бы за Сергея Ивано-
ва. Радиостанция «Эхо Москвы» отмечает, что всего за месяц 
рейтинг Д.Медведева вырос на 2%, а С.Иванова - на 5 %. Таким 
образом, уход с поста министра обороны и назначение вице-
премьером добавили С.Иванову политического веса в глазах 
общественности (top.rbc.ru).

Прогноз на 8 марта
Метеорологи еще не составили точный прогноз погоды на 8 
марта, так как «точное прогнозирование возможно только на 
пять-шесть дней вперед». Об этом сообщил глава Гидромет-
центра Роман Вильфанд. Однако он выразил надежду на то, 
что праздник «будет теплым и душевным». С первого марта 
начнется потепление, температура будет около или выше 
климатической нормы, сказал Вильфанд. Это связано с тем, 
что потоки воздушных масс из Сибири сменятся атмосфер-
ным фронтом с запада и юго-запада, который традиционно 
является более теплым (rian.ru).

Подсчитали бедных
Материальный достаток почти каждого шестого жителя 
Евросоюза оставляет желать много лучшего. Как выяснили 
эксперты Еврокомиссии, 16% населения региона проживают 
ниже официальной черты бедности. Самые низкие показате-
ли бедности в Швеции и Чехии (9-10%), а самые высокие - в 
Литве и Польше (21%). В 2006 году население ЕС насчитывало 
свыше 456 миллионов человек, напоминает РИА «Новости», 
а за черту бедности попадают те жители ЕС, доход которых 
составляет менее 60% от среднестатистической заработной 
платы (dni.ru).

Не играть, а читать
Открыть в Москве вместо игорных заведений книжные ма-
газины предложил мэр столицы Юрий Лужков. «В Москве 
около двух тысяч игровых заведений, которые в ближайшее 
время мы будем закрывать», - сказал Лужков на заседании 
городского правительства, которое рассматривало программу 
мероприятий по поддержке и пропаганде чтения. Он предло-
жил преобразовать центры игромании в центры книгомании. 
Кто нам мешает решить эту задачу? (rian.ru)

Он побил рекорд
В Белоруссии 29-летний местный житель установил рекорд по 
содержанию алкоголя в крови. Мужчина выжил после двой-
ной смертельной дозы спиртного, выпив сразу пять бутылок 
водки. Рекордсмена доставили в клинику смертельно пьяным 
и уже без сознания. Двое суток, пока ему давали противоядие 
от этилового спирта, пациент находился на грани жизни и 
смерти. На третий день, когда ему стало лучше, врачи выпи-
сали больного «по категорическому настоянию пациента». По 
данным СМИ, самым пьяным жителем Европы в 2005 году был 
признан 67-летний болгарин из Пловдива. При обследовании 
врачи установили, что в его крови содержится 9,14 промилле 
алкоголя. У белоруса было 11,17 промилле (gazeta.ru).

Отрезала ученику язык 
В Италии учительница жестоко наказала  ученика за непос-
лушание, отрезав ему язык. Инцидент произошел на днях в 
одной из начальных школ города Милан. На «скорой помощи» 
мальчика доставили в больницу, где на язык ему были наложе-
ны пять швов. Учительницу отстранили от работы, а родители 
ребенка подали на нее в суд. Похожий случай произошел в 
Бангладеш два года назад. Там от произвола преподавателя 
пострадали 17 учеников. Учитель ножницами отрезал им 
уши, чтобы наказать за плохое поведение. Родственники и 
родители школьников позже жестоко избили изувера палками 
(newsru.com).

Досрочная подписка-2007

Подпишитесь  за  299 рублей!
Оставайтесь с «Коммуной»!

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, местами сильный 
гололед, налипание мокрого снега; ветер южный, умеренный, 
температура –4…+1, местами на востоке области до –7.

2 марта по области – облачно с прояснениями, временами 
осадки в виде снега и дождя; ветер южный, ночью умеренный, 
днем порывистый; температура ночью –4…+1, днем 0…+5.

3 марта по области – облачно, ночью местами кратковре-
менные осадки, днем временами дождь, переходящий в мокрый 
снег, местами сильный; ветер юго-восточный с переходом на 
западный, умеренный, утром и днем – сильный; температура 
ночью –2…+3, днем 0…+5.

- Важнейшей из них мы всегда 
считали и считаем кредитование 
реального сектора экономики, 
модернизацию предприятий, 
поддержку наукоемких отрас-
лей, создание новых рабочих 
мест, - подчеркнул прибывший 
из Москвы президент МИБ 
А.Арсамаков. – Ибо, по нашему 
твердому убеждению, завтраш-
ний день страны должен опи-
раться не на нефтяную и газо-
вые трубы, а на созидательное 
начало. Вот почему Московский 
Индустриальный банк активно 
участвует в реализации нацио-
нальных проектов, в частности, 
таких, как «Доступное жилье», 
«Развитие АПК».

Примеров созидательной 
миссии Московского Индустри-
ального банка немало. Напри-
мер, в Астрахани при поддержке 
МИБ удалось реанимировать 
домостроительный комбинат, и 
не просто реанимировать, но и 
придать его работе динамичный 
и конкурентоспособный харак-
тер. В Волгограде и Ростове-
на-Дону при содействии МИБ 
были созданы современные 
строительные холдинги с гораз-
до большими, нежели прежде, 
возможностями.

Хороший опыт взаимодейс-
твия с теми, кто строит, и с теми, 
кто приобретает жилье, накоп-
лен и в Воронеже. Как отметил 
вице-президент – руководитель 
Воронежского регионального 

управления МИБ Г.Макин, банк 
стал «домашним банком» для 
целого ряда строительных ком-
паний и организаций, причем 
банк не только выдает им кре-
диты на неотложные нужды, но 
и активно помогает строителям 
внедрять новые технологии и 
стройматериалы, призванные 
снизить себестоимость возво-
димого жилья – а это наиболее 
реальный путь к тому, чтобы сде-
лать жилье более доступным.

Особое направление в де-

ятельности Московского Индус-
триального банка – поддержка 
малого бизнеса. «Во всем мире 
опорой общества, своего рода 
гарантией стабильности и со-
циального равновесия явля-
ется средний класс, - считает 
А.Арсамаков. – В России же 
он пока только создается, и не 
такими быстрыми темпами, как 
хотелось бы. Есть ряд проблем, 
и к числу серьезных относится 
слабая залоговая база у малого 
бизнеса. Есть ли выход? Конечно, 
есть!»

Поучительный пример того, 
как найти такой выход, пре-
зидент Московского Индус-
триального банка накануне 
увидел в Аннинском районе. 
Действующий здесь офис МИБ 
при кредитовании малого биз-
неса тесно работает с местными 

органами власти, так что риск 
невозврата кредитов сведен к 
минимуму, а отдача от тех, что 
выдаются,  - налицо. Более того, 
в Анне пошли дальше. Сейчас 
здесь возводится новый офис 
Московского Индустриального 
банка, во многом похожий на 
тот, что был построен два года 
назад на Театральной улице в 
Воронеже. Так вот, помимо бан-
ковских помещений, в здании 
изначально предусмотрены по-
мещения, которые можно будет 
сдавать предпринимателям в 
аренду – например, под мага-
зин, кафе, парикмахерскую и 
т.д. А это тоже – реальная под-
держка малого бизнеса.

Играя все большую роль в 
экономике области, МИБ пос-
тоянно расширяет и круг услуг, 
предлагаемых физическим ли-
цам – таких, как прием комму-
нальных платежей, высокоско-
ростные денежные переводы, 
банкоматы, пластиковые карты. 
По объемам банковских опера-
ций и по доверию населения 
Московский Индустриальный 
банк уверенно вошел в число 
первой пятерки среди полусотни 
финансовых организаций, пред-
ставленных в области.

- Так что Воронеж местом 
проведения серьезного сове-
щания выбран не случайно, - от-
метил, общаясь с журналистами, 
А.Арсамаков. – Воронежское 
региональное управление на-
шего банка – одно из наиболее 
динамично и активно развива-
ющихся. Здесь есть чему поу-
читься, есть что перенять, есть 
что обобщить. Чтобы и впредь 
уверенно идти по созидатель-
ному пути.

Алексей СОЛОВЬЕВ.

Созидательное кредо  
Московского Индустриального
Во вторник Воронежское региональное управление Мос-
ковского Индустриального банка принимало гостей – руко-
водителей региональных управлений и филиалов МИБ из 
Белгорода, Орла, Тулы, Владимира и других регионов Цент-
рального федерального округа. На совещании в Воронеже 
Московский Индустриальный банк подводил итоги своей 
работы в 2006 году и определял задачи на ближайшую и 
отдаленную перспективу.

Прошлый год, как известно, 
получил статус Года Культуры. 
Многое из достигнутого тогда 
теперь предстоит развить. 
Программа нынешнего года не 
менее разнообразна. Выйдут 
новые издания (полным ходом 
идёт, в частности, работа над 
двухтомной Воронежской уни-
версальной энциклопедией), 
получат новые компьютеры 
и пополнят свои фонды сель-
ские книгохранилища. Кроме 
того, выступая на открытии 
Года Книги, руководитель 
управления культуры и туриз-
ма Иван Образцов заявил о 
необходимости повышения 
зарплаты библиотекарям. 

Уже стартовала масштабная 
благотворительная акция 
«Подари новую книгу сельской 
библиотеке». 

Среди задуманных меро-
приятий – представительный 
форум «Чтение», на который 
будут приглашены известней-
шие российские писатели, яр-
марка «Воронежские издатели 
– молодёжи». В течение года 
пройдёт областной конкурс 
творческих работ среди мо-
лодёжи «Книга в моей жизни», 
в марте стартует фестиваль 
патриотической книги. 

Виталий ЧЕРНИКОВ. 

Фото Дарьи ВОРОБЬЕВОЙ.

Здравствуй, книга!

Вчера в Никитинской библиотеке состоялось офици-
альное открытие Года Книги в Воронежской области. 
На втором этаже была развёрнута книжная ярмарка, 
в которой приняли участие крупнейшие магазины и 
издательства города. Представила результаты своей 
издательской деятельности и «Коммуна» – в том числе 
свежий номер журнала «Кольцовский сквер». 

По словам оперативников областной 
поисково-спасательной службы, такое 
происходит нередко. С начала года горе-
рыбаков, пострадавших от собственной 
беспечности, набралось уже около трид-
цати. Более десяти, несмотря на усилия 
подразделений МЧС, спасти не удалось. 
И это - только начало. Паводок не за 
горами.

В среду сотрудники Главного управления 
МЧС РФ по Воронежской области проверили 
боеготовность одного из своих подразделений 
– Рамонской спасательной службы, на которую, 
как ожидается, будет  особая нагрузка в период 
весеннего паводка. Возле поселка Новожи-
вотинное на Дону отрабатывались действия 
по спасению тонущих, эвакуация школьников 
местной школы. По словам руководителя обла-
стной службы спасения Александра Бруданина, 
учения пошли на пользу  как местным специа-
листам, так и основным структурам МЧС. 

Сергей КРОЙЧИК.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Человек  
провалился   
в  прорубь... 
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В  ЗЕРКАЛЕ  ЗАКОНА

На острие маковой иглы
 О причинах высокой смертности в нашем Отечестве уже и  гово-

рить неловко – об этом – жевано-пережевано. И все же коротко
напомню о симптомах. Это неудовлетворенность жизнью и вредные
привычки. То есть алкоголь и наркотики. Тем более что Воронеж –
один из лидеров по употреблению наркотиков в Центральном  фе-
деральном округе.

Но “ дурь” у нас употребляют со своей фирменной спецификой.
Если, например, средняя продолжительность отрезка жизни, под-
севшего на героин, продолжается семь лет, то от местной дури, ос-
нованной на употреблении мака, “ сдобренного” уксусной кислотой
и ацетоном, сгорают за  три года.

Вот почему депутаты Воронежской областной думы, озаботившись
подобной проблемой, дошли аж до Правительства РФ. Председа-
тель облдумы Владимир Ключников подписал письмо на имя  Фрад-
кова с просьбой разработать технический регламент для  мака, по-
ступающего в область.

Соблюдай регламент!
А проблема заключается в том, что с весны 2003 года на террито-

рии Черноземья в свободной   розничной торговле оказались семе-
на мака, расфасованные в фирменные  упаковки. Проведенные экс-
пертизы  показали, что в семенах обнаружен наркотически активный
алкалоид группы опия – морфин и кодеин в крупной пропорции.

Производителями и экспортерами зерен мака оказались пред-
приниматели, зарегистрированные в Голландии, Чехии, Австралии
и Турции. В соответствии с требованиями Международного комите-
та ООН по контролю наркотиков,  экспорт семян мака может осуще-
ствляться только из стран, законно выращивающих культуру в про-
мышленных целях. Экспортер должен иметь сертификат качества
на поставляемые партии семян, с обязательной отметкой об  отсут-
ствии в них наркотических средств, а импортер обязан проводить
соответствующий анализ при ввозе.

Но механизм реализации указанных требований  законодатель-
ством РФ не был разработан.

По этой причине юридические лица, осуществляющие ввоз мака,
руководствуются  устаревшим ГОСТом от 1976 года, который допус-
кает содержание сорной примеси в виде семенных коробочек, ос-
татков листьев и стеблей мака до 3%, что дало простор изготовле-
нию зелья наркоманам.

В постановлении Правительства РФ № 231 от 6 мая 2004 года
масличный мак даже не указан в качестве наркотического средства.

Практика борьбы с незаконным оборотом наркотиков  на терри-
тории Воронежской области показывает, что в настоящее время
семена масличного мака вытеснили с “рынка сбыта” даже героин и
опий-сырец. Эта ситуация находит  свое подтверждение в аналити-
ческих записках, поступающих из управления  наркоконтроля по
Воронежской области и ГУВД.

Направив письмо главе  Правительства РФ, депутаты област-
ной думы попали в точку: национальный стандарт  по их просьбе
уже разработан в МГУ и утвержден техническим комитетом по стан-
дартизации, а также введен в действие приказом  Федерального
агентства по техническому регулированию и метрологии.

«Чуханы» и «лохи»
Говоря о пусть небольшой, но очень важной победе воронежс-

ких депутатов, уместно вспомнить, что в недрах Госдумы все более
набирает силу идея принудительного лечения от наркомании и ал-
коголизма.

Сторонником этой идеи, к примеру, является депутат из Екате-
ринбурга, который известен  как давний и бескомпромиссный бо-
рец с наркомафией, Евгений Ройзман. Являясь членом  комитета
по безопасности,  Ройзман убедительно отстаивает свою позицию,
говоря тревожные и даже страшные вещи.  “ Со сменой все более
неполноценных, пораженных бациллой наркомании поколений, –
говорит он, - возможен распад  государства и наций. Эти признаки
видны уже сейчас: бомжи, проститутки, беспризорность при живых
родителях, отказные дети – все это в масштабах, не виданных для
российского народа даже в самые  тяжелые времена”.

Ройзман резок не только в высказываниях, но и в действиях
(вот почему о нем стоит рассказать подробнее).  Несколько лет на-
зад мы видели по телевидению кадры бескомпромиссной борьбы
населения Екатеринбурга с местными наркобаронами.  Ройзман и
его сторонники неустанно ездили по вузам и школам, в туалетах ко-
торых красовались слоганы: “ Кто не колется – тот лох”.

- Из школьных туалетов, - говорит  Евгений Ройзман, - шпри-
цы выгребали ведрами, на уроках сидели растерянные учителя
и просто  не знали, что делать. Мы снимали на пленку обколо-
тых, опустившихся молодых людей, показывали кадры их ломки
прямо на уроках, и постепенно школы перешли на новый сло-
ган: “Кто колется, тот чухан”. Смертность от употребления нар-
котиков упала в 12 – 14 раз. За последние 5 лет врачи не на-
блюдали ни одной детской смерти от передозировки. То есть мы
убедили людей, что наркоторговец – то же людоед, а наркома-
ны, по меньшей мере, глупцы.

Вот так эмоционально выступает Евгений Ройзман. Он приводит
десятки интереснейших примеров, и убежден, если  будет на то воля
правителей и законодателей, то с алкоголиками и наркоманами
можно покончить за два – три года.

И вот здесь уместно вспомнить пилотную программу “ Снижение
вреда”, которая с 1 января начала работу на базе Левобережного
РУВД. Привез ее англичанин Джефри Монахан. Суть программы в
том, что задержанному милицией наркоману предлагают беседу с
консультантами, которые работают в рамках “Снижения вреда”.
Наркоману обменивают его шприц на стерильный и предлагают
новый, “правильный” наркотик. К слову сказать, подобную програм-
му отвергли во многих городах России, в том числе и в столице. По-
чему она пришлась ко двору в Воронеже – неясно. Заместительная
терапия одного наркотика на другой запрещена законом.

- Все известные случаи ужесточения наркополитики, - считает
Ройзман, – приносили позитивные результаты  и, наоборот, все слу-
чаи либерализации и даже просто разговоров о легализации нар-
котиков  приводят к обратному результату.

…А в заключение хочется привести одну цифру – уж очень она
красноречива. Как только в Афганистан пришли американцы наво-
дить “конституционный” порядок, производство героина выросло в
80 раз! А ведь эта страна имеет почти прозрачные границы с Тад-
жикистаном, у которого с Россией безвизовый режим. Кстати, у себя
в Штатах американцы практически покончили с наркоманией, те-
перь у них новая проблема – борьба с ожирением.

Алексей ПАВЛОВ.

Русский
крест
Демографическую катастрофу перестроечного периода уче-
ные назвали коротко и наглядно: «русский крест». Низкий
уровень рождаемости пересекся с высокой смертностью,
вот и получился он – страшный крест.
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Однако впервые после 11
сентября 2001 года, когда про-
звучали слова Буша «кто не с
нами — тот против нас», рос-
сийский лидер подверг серьез-
ной критике практически все
аспекты внешней политики
США. Путин не оставил камня на
камне от парадигмы, сложив-
шейся в международных отно-
шениях еще в 1990-е годы и по
инерции продолжающейся и в
2000-х.

Сказано было то, что уже ста-
ло очевидным для многих. Нео-
бычно другое — что сделано это
было публично и изложено сис-
темно. Причем В.Путин говорил
не как недоброжелатель, не как
политик, стремящийся к конф-
ронтации с США, а как член од-
ного с ними клуба, как их парт-
нер, как человек, который ис-
пытывает симпатию и доверие
к лидеру той страны, политика
которой подверглась столь не-
лицеприятной критике. Причем
фактически речь шла о внешней
политике не только нынешней,
но и предшествующей админи-
страции США. Возможно, тем
самым Путин хотел предосте-
речь от губительных ошибок и
будущую американскую адми-
нистрацию. Ведь именно сейчас
США стоят перед очень нелег-
ким выбором: либо отказаться
от односторонности во внешней
политике и вернуться к много-
сторонним действиям, либо
продолжить упорно следовать
по пути, который уже привел их
к очень серьезным проблемам.

Как показали события пос-
ледних лет, США ни экономичес-
ки, ни военно-политически не в
состоянии в одиночку устано-
вить контроль над миром, стать
реальным гегемоном. Гегемо-
низм США потерпел однознач-
ный провал на Ближнем Восто-
ке. Не удалось справиться с
массой проблем в Афганистане,
в Ираке. В тупике оказалась
американская политика изоля-
ции Ирана, Сирии, силового
давления на Северную Корею.
Все большее раздражение меж-
дународного сообщества вызы-
вают попытки США действовать
единолично, в обход Совета Бе-
зопасности ООН, применять
силу против независимых госу-
дарств, организовывать «де-
мократические» перевороты в
странах, которые не подчиняют
собственную политику интере-
сам Вашингтона.

Чрезвычайно значимый не
только для руководства США, но
и для всего международного со-
общества момент выступления
российского президента — это
мысль о том, что попытка до-
биться стратегического превос-
ходства над всеми остальными

странами обречена на неудачу.
Именно к нашим границам выд-
вигается сейчас инфраструкту-
ра НАТО и элементы системы
противоракетной обороны, ко-
торая, что бы ни говорили аме-
риканские руководители, на-
правлена в первую очередь
против России и Китая, а не ми-
фической «оси зла». Но попыт-
ки добиться подавляющего пре-
восходства над потенциальны-
ми стратегическими противни-
ками недопустимы.

Вместе с тем в Мюнхене
было однозначно подчеркнуто,
что Россия отнюдь не желает
развязывания новой гонки во-
оружений. Совершенствования
российского военного потенци-
ала и ракетно-ядерного оружия
вполне достаточно, чтобы пре-
одолеть любую систему проти-
воракетной обороны. При этом
Россия выступает против мили-
таризации космоса. Нет сомне-
ния, что как Россия, так и Китай
предпримут все, чтобы не допу-
стить возникновения такого
необратимого технологическо-
го разрыва, при котором у США
возникнет соблазн нанести
первый удар в надежде на свою
абсолютную неуязвимость.

Президент России указал на
абсурдность ситуации, когда
американцы берутся препода-
вать другим уроки демократии
и уважения к праву, но при этом
в своей политике и повседнев-
ной практике попирают те са-
мые демократические нормы и
процедуры, международное
право и договоренности.

Думаю, что Вашингтону, стол-
кнувшемуся с нарастающей ото-
всюду критикой, ограниченнос-
тью своих ресурсов и усилени-
ем во всем мире сопротивления
американской гегемонии, при-
дется вернуться в лоно ООН, к
процедурам согласования с
международным сообществом
процесса принятия важнейших
решений, в первую очередь, по
проблемам, связанным с вой-
ной и миром. Это возвратит
США в ряд цивилизованных го-
сударств, уважающих демокра-
тические нормы, международ-
ные институты и сложившуюся
систему мировой политики, ос-
нованную на международных
договоренностях.

Мессианская вера в соб-
ственную непогрешимость и ма-
ниакальное стремление к доми-
нированию действительно со-
здают угрозу не только отдель-
ным суверенным государствам,
но и самим США. Давно назре-
ла необходимость публично
сказать правду о том, в каком
состоянии сегодня находится
мир и как воспринимают поли-
тику Вашингтона в других столи-

цах. Кстати, нечто подобное
могли бы сказать и многие ли-
деры Европы, Латинской Аме-
рики, Азии и Африки. Но они не
могут позволить себе этого по
целому ряду причин.

Президент России призвал
американскую общественность
и политический класс США
взглянуть на себя трезвыми
глазами, увидеть, как их вос-
принимают в мире. Иначе мож-
но оказаться жертвами соб-
ственного опьянения, высоко-
мерия силы, демагогии и фари-
сейства.

Он дал понять, что есть аль-
тернативная точка зрения на
основные вопросы мировой
политики, что эту альтернатив-
ную точку зрения нужно знать
и с ней считаться. И Путин мо-
жет позволить себе это сказать
как лидер той единственной на
сегодня страны, которая все
еще обладает необходимой во-
енно-ядерной мощью для га-
рантированного уничтожения
США. Страны, которая практи-
чески самодостаточна в плане
финансовых и энергетических
ресурсов. Страны, которая
строит демократическое госу-
дарство и уважительно отно-
сится к демократическим цен-
ностям и институтам.

Россия как никогда уверен-
но чувствует себя в качестве
субъекта международных отно-
шений. Прошли те времена,

когда мы вынуждены были по-
стоянно и часто неадекватно
реагировать на решения за-
падных партнеров. Пожалуй,
впервые со времен «пере-
стройки» наша власть попыта-
лась сформулировать соб-
ственную позитивную повестку
внешней политики.

Впервые на столь высоком
уровне Россия однозначно обо-
значила те параметры своей
внешней политики, те «красные
линии», которые она никому не
позволит перейти. Действия,
которые не вписываются в эти
параметры, встретят исключи-
тельно негативную реакцию
российского государства: рас-
ширение НАТО; попытки разру-
шить ООН и Совет Безопаснос-
ти; самовольные односторон-
ние действия против независи-
мых государств, особенно во-
енные; попытки изменения ре-
жимов в тех или иных государ-
ствах путем дестабилизации
там внутренней обстановки,
цветных и прочих революций;
курс на достижение подавляю-
щего военного превосходства
над другими странами с целью
принудить их действовать под
диктовку США во внешней, эко-
номической и внутренней по-
литике. Россия впервые очень
четко заявила, что отвергает
такой курс.

Одновременно был обозна-
чен целый ряд вопросов и зон,

Мюнхенский «грех» Путина –
он сказал правду о внешней политике США
Выступление президента В.Путина в Мюнхене дало
богатый материал для анализа и осмысления совре-
менной мировой политики. Именно поэтому оно оказа-
лось в центре внимания. Президент практически не
озвучил ничего такого, чего бы раньше ни высказыва-
ли по другим поводам политики и аналитики.

ПОЛИТИЧЕСКАЯ  БЕСЕДА где есть достаточно широкое
поле для маневра и договорен-
ностей. В Мюнхене прозвучал
отнюдь не призыв к новой «хо-
лодной войне», как объявили
многие на Западе. Это было
проявление политического ре-
ализма с верным выбором ме-
ста, времени и аудитории.

Впервые мы четко, открыто
и ясно обозначили свои при-
оритеты, дали свои оценки сло-
жившемуся миропорядку и дей-
ствиям претендующей на миро-
вую гегемонию державы, обо-
значили параметры возможно-
го сотрудничества и противо-
действия. Причем обозначили
вежливо и интеллигентно, в на-
дежде на взаимопонимание и
на осознание того, что прозву-
чал отнюдь не призыв к конф-
ронтации или силовому реше-
нию проблем, возникающих в
отношениях России со страна-
ми НАТО и США. Очень важно,
когда государства, придержи-
вающиеся одних и тех же цен-
ностей, ведут откровенный
разговор о том, какой баланс
сил должен быть утвержден в
мире и по каким правилам в
этом мире действовать.

И между демократическими
государствами бывали и будут
серьезные противоречия и
столкновения интересов. Даже
среди держав, придерживаю-
щихся одинаковых ценностей,
сильные, как правило, подав-

ляют слабых, а те встраивают-
ся в фарватер сильных, теряя
собственную субъектность в
международной политике. Япо-
ния, экономический гигант,
фактически полностью лишена
самостоятельности в формиро-
вании собственной оборонной
и внешней политики. Долгие
годы такой же была и участь
Западной Германии. С дегол-
левских времен Франция до-
вольно критически относится к
политике США. Но слишком си-
лен дисбаланс между этими го-
сударствами.

И именно наличие больших
ресурсов позволяет государ-
ству играть роль активного
субъекта в международной по-
литике, где идет борьба за ре-
сурсы, за влияние, за господ-
ство и подчинение. В.Путин за-
кончил свое выступление зна-
менательным заявлением:
«Россия — страна с более чем
тысячелетней историей и прак-
тически всегда она пользова-
лась привилегией проводить
независимую внешнюю поли-
тику». Мне кажется, это и есть
тот главный мессидж, который
президент России направил в
Вашингтон и другим нашим за-
падным партнерам, и не толь-
ко западным.

Андраник МИГРАНЯН,
политолог, член

Общественной палаты РФ.

Другого
пути нет

«Все люди рождаются свободными и
равными в своих достоинстве и правах.
Они наделены разумом и совестью и
должны поступать в отношении друг
друга в духе братства». Эти простые и
хорошие слова записаны в статье 1
Всеобщей декларации прав человека.
Но в реальности понять и принять их
нелегко, потому что, как сказал Омар
Хайям, человек - «есть скопище сквер-
ны и чистый родник, он ничтожен и все
же безмерно велик».

- Человек подвержен всевозмож-
ным страстям и  самое страшное, что
определяет нетолерантное, или други-
ми словами, нетерпимое отношение к
другим - это наше невежество, - сказа-
ла, открывая встречу, Татьяна Шупина,
педагог Центра развития творчества
детей и юношества Ленинского района
города Воронежа. - Единственный вы-
ход - это образование и воспитание.
Можем ли мы жить в согласии и взаи-
мопонимании друг с другом? Почему
чаще ищем виновного в своих бедах, а
не ищем в себе причину случившегося?
Что надо сделать, чтобы наш мир был
чище, сильнее, добрее и счастливее?

Этими словами Татьяна Ивановна
предопределила тему «круглого стола»
в редакции  газеты «Коммуна», на кото-
рый собрались представители Обще-
ственной палаты и  Ассамблеи народов
Воронежской области, а также детской
молодежной организации Ленинского
района «Новое поколение». Кстати, на-
кануне встречи ребята проделали под-
готовительную работу – несколько ак-
ций. В частности, социологический оп-
рос по вопросам толерантности и меж-
национальным взаимоотношениям
среди школьников Ленинского района.
Итоги его оказались неутешительны.
Так, один из вопросов касался наличия
у России внутренних и внешних врагов.
Были названы США, Украина, Грузия…
Более 70 процентов молодежи нетер-
пимы к людям другой национальности
и цвета кожи.  Кроме того, «Новым  по-
колением» среди старшеклассников
проведен конкурс сочинений, лучшие из
которых вошли в альманах «Счастливы
вместе». Смонтирован телевизионный
ролик на тему толерантности. Проведен
праздник «Россия – наш дом» с участи-
ем армянской, азербайджанской, гру-
зинской, украинской и других диаспор…

- Это все хорошо и правильно, - счи-
тает Сергей Рудаков, депутат областной
думы, председатель Ассамблеи наро-
дов Воронежской области. – Но сегод-

ня крайне необходимо  вести государ-
ственную политику по укреплению меж-
национального мира и согласия, чтобы
в каждой школе проходили такие праз-
дники.

- Проблема касается не только Воро-
нежа, который на какое-то время стал
«столицей фашизма», но всего мира, -
продолжила мысль Татьяна Фалькович,
руководитель Центра развития творче-
ства детей и молодежи Ленинского рай-
она. -  Нетолерантность погубила Римс-
кую империю, фашистскую Германию. И
примеров подобных много.

- Этнические противоречия возника-
ют не только из-за непонимания, но, к
сожалению, и из-за материальных ин-
тересов, – говорит Сергей Рудаков. –
Война – продолжение политики иными
средствами. И все это из-за проблем в
экономике, которые в мире были, есть
и, наверное, будут. Раньше мы жили в
большой стране, где неуважение к че-
ловеку по национальным и расовым
признакам каралось законом. Была
другая атмосфера, потому что государ-
ство говорило о том, чтобы все достой-
но жили, не было бедных. Но появились
частные обособленные интересы и, к
сожалению, богатые люди иногда свои
интересы прячут в этническую упаков-
ку. Да, есть проблемы в России… Кто
виноват? Да вот, хотя бы чеченцы. Они
же стреляют, они же такие-сякие… В то
же время правы  и те, кто говорит, что
много невоспитанности, необразован-
ности. Да, людей надо просвещать.

- Давайте посмотрим, сколько и кто
лежит в братских могилах Великой Оте-
чественной войны, какой они нацио-
нальности? – говорит Виктор Сахно,
председатель национально-культурной
автономии украинцев Воронежа. –
Ведь благодаря русским, татарам, азер-
байджанцам, узбекам и представите-
лям других народов мы живем в России,
можем сегодня здесь сидеть и общать-
ся на русском языке.

- В России жили веками вместе 176
народов и уважительно относились друг
к другу, - подчеркивает Максат Редже-
пов, руководитель среднеазиатской
общины. - Мы должны говорить о взаи-
моуважении и согласии.

- Россия – конгломерат культур, и
другого пути для роста благосостояния,
развития страны, чем жить в дружбе и
согласии, у нас нет, - продолжает Эль-
дар Садыгов, председатель азербайд-
жанской общины «Хазар».

-  Мы все россияне и нам делить не-
чего, - говорит Борис Прасолов, пред-
седатель Общественной палаты Воро-
нежской области. - Я считаю, что мы
можем противостоять разжиганию на-
ционализма только юридическими дей-
ствиями. Нельзя подставлять щеки –
если есть факты, несоответствующие
действительности, привлекайте к суду,
а суд расставит все на свои места. И
объяснит, что так можно, а так – нельзя.

- Проблема на самом деле многооб-
разнее, - считает Мария Гордеева,
представляющая «Молодежное право-

защитное движение». - Как человек
выглядит, что за музыку слушает и так
далее? И не обязательно иностранцы
сегодня опасаются везде ходить в оди-
ночестве. Даже среди белого дня мо-
гут напасть на тебя из-за того, что на-
цепил серьгу в ухо. Свидетельницей
такой «разборки» я как-то случайно
оказалась. И бабушка, которая шла
мимо, сказала чудесную фразу: «Что вы
делаете, что же вы русские на русских
нападаете?» С одной стороны, вроде
бы выступила в защиту, а что могло бы
быть, если бы одной из сторон был аф-
риканец?

Когда мы говорим о толерантности,
мы должны принимать человека таким,
каким он есть, и по крайней мере не
допускать дискриминации. И пока чело-
век не нарушает права других, он мо-
жет носить сережку в ухе, одеваться как
угодно, слушать музыку, какую хочет.

«Как заинтересовать молодежь? Как
просвещать? Мы  пришли на встречу, но
нас единицы» - говорили представите-
ли «Нового поколения», участвовавшие
в «круглом столе».

Сергей Рудаков считает, что без по-
литики государства в этом вопросе не
обойтись. Общественная организация –
это, скорее, «клуб по интересам» и всех
не охватишь. В школе в рамках регио-
нального компонента можно было бы
ввести урок дружбы, где рассказывать
о народах, населяющих наш край.  А ещё
- чаще ездить хотя бы в соседние госу-
дарства, пока это не ограничено виза-

ми и жестким контролем. Борис Прасо-
лов подчеркивает, что Общественная
палата неоднократно указывала испол-
нительной власти, что в администрации
области нет тех, кто занимался бы наци-
ональной политикой, но решения так и
не последовало. Борис Николаевич за-
метил, что до сих пор нет и федерально-
го закона «О молодежи». По сути, государ-
ство не заботится о будущем. «Важно,
чтобы молодежь в любом составе  при-
сутствовала в обсуждении проблем
гражданского общества». Как пример
совместного сосуществования людей
разных национальностей, разных куль-
тур можно рассматривать историю каза-
чества. Об этом рассказал Валерий Пин-
чук, заместитель атамана Северо-Донс-
кого казачьего округа…

Подводя итоги встречи, ребята из
«Нового поколения» говорили о чувстве
тревоги в связи с участившимися акта-
ми насилия, нетерпимости, террориз-
ма, расизма и дискриминации по наци-
ональному признаку и выдвинули пред-
ложение расширить масштабы своей
работы, проводить её совместно с Ас-
самблеей народов Воронежской обла-
сти и Комитетом по делам националь-
ностей Общественной палаты. Одна из
участниц встречи подчеркнула главную
мысль: «Воронеж – город молодежный,
и то, как молодежь будет взаимодей-
ствовать друг с другом, относиться друг
к другу, зависит наше будущее».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

В «Коммуне» прошёл «круглый стол»
по проблемам взаимопонимания
и согласия в обществе
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По традиции 23 февраля, в День защитника Отечества, на площади Победы собрались горожа-
не, ветераны, представители власти для того, чтобы почтить память воинов, защитивших родной 
Воронеж в годы Великой Отечественной войны. 

Председатель областной Думы Владимир Ключников, депутаты и работники аппарата областной 
Думы торжественно возложили к подножию памятника венки и цветы.

23 февраля. Площадь Победы

- Иван Георгиевич, удается 
ли комитету сдерживать рост 
тарифов? На каком уровне они 
находятся сегодня в нашем 
регионе по сравнению другими 
областями? Какими они будут в 
этом году?

- Мы делаем то, что в наших 
силах: отстаиваем разумные 
цифры, пытаемся снизить тари-
фы. Но надо учитывать, что наше 
влияние на тарифы ограничено 
федеральным законодательс-
твом (ФЗ «Об электроэнергетике» 
от 21.02.2003 № 35).

Стратегия федеральной та-
рифной политики на 2007 год 
была определена Правительс-
твом РФ. Свое согласие с ростом 
тарифов по газу на 15%, а по 
электроэнергии – на 10% Пра-
вительство объяснило тем, что 
электроэнергетика, как и газо-
вое хозяйство страны, нуждается 
в инвестициях. К сожалению, эта 
инвестиционная нагрузка возла-
гается на потребителя.

Наш комитет при поддержке 
председателя областной Думы 
Владимира Ключникова и губер-
натора Владимира Кулакова в 
свое время добился уменьшения 
тарифов на электроэнергию. На 
2006 год мы снизили плату за 
электроэнергию и газ на 10%.

Но с каждым годом тарифы 
увеличиваются. После 1 января 
2007 года средняя розничная 
цена на природный газ для на-
селения по сравнению с 2006 
годом увеличилась на 16,7% и 
составляет 1 рубль 62 копейки 
за 1 куб.м. Тем не менее, она все 
же ниже, чем в соседних облас-
тях. Надо отметить, что сегодня 
Воронежская область остается 
одной из самых низкотарифных 
в Черноземье.

Для теплоснабжающих орга-
низаций Воронежской области 
тариф на тепловую энергию 
увеличился в среднем на 14,6%. 
Понятно, что за увеличением 
тарифов следует повышение 
стоимости коммунальных услуг. 
В 2007 году уровень оплаты 
услуг ЖКХ для населения вырос 
на 18%.

Сейчас максимально допус-
тимая доля расходов граждан на 
оплату жилья и услуг ЖКХ в сово-
купном доходе семьи установлен 
в размере 22%. По нашему мне-
нию, эта цифра должна быть сни-
жена до 15%. Эти предложения 
мы изложили в своем обращении 
к федеральным властям.

- Уровень газификации в на-
шем регионе не так высок, как 
хотелось бы. Ваш комитет конт-
ролирует реализацию програм-
мы «Газификация Воронежской 
области на 2006-2009 годы», 
принятой в прошлом году. Все 
ли идет по плану? Нет ли каких-
то сбоев?

- От газификации во многом 
зависит, как будет развиваться 
экономика региона дальше. По-
тому данному вопросу наш коми-
тет уделяет особое внимание.

Выполнение задач газифика-
ции области обеспечивалось бла-
годаря привлечению инвестиций 
из различных источников. Общая 
сумма инвестиций составила в 
2006 году 3,1 млрд. рублей, было 
введено 1800 км газовых сетей 
(в 2005 году – 1554 км).

В этом году подан газ в пос-
ледний негазифицированный 
район области – Эртильский. Но, 
оказывается, подача «голубого 
топлива» в район еще не озна-
чает, что люди его получат. На-
пример, в Панинский район газ 
пришел давно, но, к сожалению, 
там пока не газифицировано ни 
одной квартиры или домовла-
дения. Мешают этому разные 
причины, в том числе пассивная 
роль руководства муниципаль-
ного района.

При максимальных показате-
лях и хороших темпах программа 
газификации Воронежской об-
ласти все же недовыполнена. 
Связано это с тем, что сейчас 
не приходится рассчитывать 
на такой источник финанси-
рования, как средства феде-
рального бюджета. Изначально 
планировалось их ежегодное 
увеличение на период реали-
зации нашей программы, но 
получилось наоборот. Дело в 
том, что социально значимые 
федеральные программы сейчас 
сворачиваются. Если в 2005 
году область получила на гази-
фикацию 135 млн. рублей по 
федеральной адресной инвес-
тиционной программе снижения 
различий в социально-эконо-
мическом развитии региона, 
то в 2007 году прогнозируемый 
объем финансирования из этого 
источника – ноль. Кроме того, 
сказывается и резкое увеличе-
ние (более чем в 1,5 раза с 2004 
года) стоимости строительства 
газопроводов. Выросли цены на 
материалы, комплектующие из-
делия, разработку и экспертизу 
проектно-сметной документации 
(например, цена металлических 
труб увеличилась на 71%). Де-
фицит средств по отношению 
к плановым показателям про-
граммы газификации составил 
100 млн. рублей. 

В сложившейся ситуации 
большое значение имеют ин-
вестиции по линии Газпрома. На 
средства Газпрома запланирова-
но строительство 24 поселковых 
газопроводов (к 91 населенному 
пункту). В минувшем году были 
введены два из них: газопровод 
к с.Шестаково Бобровского 
района и с.Народное, Поповка 
Терновского района.

При исполнении програм-
мы газификации области в 
2006-2009 гг. нужно выполнить 
условия софинансирования 
тех объектов, в строительстве 
которых участвует Газпром. По-
этому значительные средства 
(257 млн. рублей из 484 млн., 
обозначенных в областном бюд-
жете) в 2007 году направлены 
на строительство внутрипосел-
ковых газопроводов высокого 
и среднего давления в насе-
ленных пунктах, включенных 
в газпромовскую программу. 
План-график синхронизации 
надо выполнять, иначе область 
не получит газпромовских ин-
вестиций. А в этом году они 
оцениваются в 980 млн. рублей, 
и эта цифра даже превышает 
затраты областного бюджета на 
программу газификации.

Среди регионов Центрального 
Черноземья по объему введен-
ных газовых сетей Воронежская 
область сейчас занимает 1-е 
место. В этом году нужно не сни-
жать темпов.

- В Воронежской области 
есть населенные пункты, весь-
ма удаленные от городов и 
крупных сел, где жителей мень-
ше десятка и куда газопровод 
прокладывать очень дорого и 
убыточно. Там селян выручают 
баллоны со сжиженным газом. 
Но, к сожалению, цены на него 
растут с каждым годом все 
выше и выше. Как вы считаете, 
можно ли притормозить рост 
цен на сжиженный газ?

- Парламентарии других ре-
гионов не раз предлагали нам 
поддержать их обращения в 
Правительство РФ с просьбой о 
приостановлении роста цен на 
сжиженный газ. Наш комитет 
такие обращения поддерживал. 
Но пока никакого постановления 
или решения на федеральном 
уровне принято не было.

Стоимость сжиженного газа 
с января 2007 года составляет 
3500 рублей за тонну. Главное 
управление тарифной политики 
Воронежской области установи-
ло снабжающим организациям 
следующие розничные цены на 
сжиженный газ для населения: 
для ОАО «Воронежоблгаз» за 1 
кг в баллонах – 17 рублей 78 ко-
пеек, ОАО «СГ-Транс» - 17 рублей 
13 копеек, ООО «Воронежская 
газовая компания» - 14 рублей 
35 копеек.

(Окончание на 4-й стр.)

ПОЗИЦИЯ

Не  снижать  темпов
Иван ЛАЧУГИН, председатель комитета по топливно-
энергетическому комплексу, фракция «Единая Россия»

В поле зрения комитета по топливно-энергетическому 
комплексу областной Думы постоянно находятся важные 
проблемы, связанные с газификацией, энергоснабжением, 
подготовкой области к отопительному сезону. О том, как 
развиваются подконтрольные комитету направления, в ка-
ких вопросах удалось добиться положительных сдвигов и о 
планах на 2007 год нам рассказал председатель комитета 
Иван ЛАЧУГИН.

Права женщин всегда ущемле-
ны, и пока, к сожалению, слабому 
полу есть за что бороться. Однако 
в любой борьбе инстинкт самосо-
хранения у прекрасной половины 
человечества на первом месте. 
Поэтому есть надежда, что имен-
но женщины могут помочь сохра-
нить нравственное и физическое 
здоровье общества. Бог вложил 
в женскую душу много добра, 
любви, сострадания, и совершен-
но закономерно то, что сегодня 
женщин стали привлекать к ре-
шению задач общенациональной 
значимости. Обо всем этом шла 
речь на Первом съезде женщин 
Воронежской области, состо-
явшемся на прошлой неделе в 
Воронеже.

«Знаковым событием» назва-
ла его Екатерина Лахова, предсе-
датель комитета Государственной 
Думы Федерального собрания 
РФ по делам женщин, семьи и 
детей, член Генерального совета 
политической партии «Единая 
Россия», председатель Союза 
женщин России, председатель 
Общероссийского обществен-
ного движения женщин России. 
Она напомнила делегатам о том, 
что 100 лет назад в Санкт-Петер-
бурге проходил Первый съезд 
женщин России, который тогда 
дал им возможность заявить о 
себе и своих проблемах, стал 
точкой отсчета организован-
ного отечественного женского 
движения.

Не случайно целью нынешне-
го съезда в Воронеже было объ-
единение усилий региональных 
женских общественных органи-
заций, органов государственной 
власти и местного самоуправле-
ния по активизации ресурсов в 
формировании региональной 
социальной политики. В послед-
ние два года в нашей области 
деятельность общественных 
женских организаций стала бо-
лее активна и заметна. Между 
ними и органами власти начали 
складываться и развиваться пар-
тнерские отношения. Сегодня от 
активного вовлечения женщин 
в процесс экономических и по-
литических преобразований, от 
их поддержки во многом будет 

зависеть успех реализации на-
циональных проектов, а также 
повышение уровня жизни в це-
лом. Вот почему пришло время 
объединять силы.

Среди 460 делегатов были 
представители женских обще-
ственных организаций, трудовых 
коллективов предприятий и 
организаций, органов испол-
нительной и законодательной 
власти муниципальных районов 
и городских округов Воронежс-
кой области.

На заседании прозвучали 

обращения к съезду спикера 
Государственной Думы Бориса 
Грызлова и митрополита Воро-
нежского и Борисоглебского 
Сергия. Делегатов лично при-
ветствовали губернатор Влади-
мир Кулаков и депутат Госдумы 
Александр Сысоев.

В работе съезда приняли 
участие председатель областной 
Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Владимир Ключ-
ников, его первый заместитель, 
председатель комитета по труду 
и социальной защите населения, 
член Воронежской региональной 
общественной организации «Об-
ластной женский Совет» Татьяна 
Мещерякова, депутаты облас-
тной Думы Ирина Транькова 
(председатель комитета по мес-
тному самоуправлению, связям 
с общественностью и СМИ) и 
Татьяна Головачева (председа-
тель Грибановского районного 
женсовета).

В своем выступлении Татьяна 
Мещерякова рассказала о том, 
что сделано областной Думой 

для повышения авторитета воро-
нежских женщин во всех сферах 
жизни, решения социальных 
проблем в регионе. Она напом-
нила о том, что два года назад 
Воронежская облдума одной 
из первых в стране провела 
депутатские слушания на тему 
«Об обеспечении гендерного 
равенства и расширении прав 
и возможностей женщин в при-
нятии решений в Воронежской 
области». А в марте прошлого 
года в Парламентском центре 
прошли депутатские слушания 

«О демографической ситуации в 
Воронежской области».

В результате удалось детально 
выявить имеющиеся проблемы, 
сгруппировать их, определить 
пути решения, а в принятых 
рекомендациях – наметить воз-
можные конкретные действия 
областной Думы и ее комитетов, 
дать свои предложения адми-
нистрации области, областным 
организациям и ведомствам, 
муниципальным властям, регио-
нальным и местным отделениям 
политических партий, профсо-
юзам, женским организациям  
и СМИ.

Кроме того, при поддержке 
администрации области депута-
там удается увеличивать соци-
альную направленность област-
ного бюджета. Доля расходов на 
социальные нужды в нынешнем 
году превысила 17 млрд. рублей, 
что на 7 млрд. больше, чем в 
прошлом.

За последние годы сформиро-
вана система областного законо-
дательства в сфере материнства, 

семьи, детства. В конце прошлого 
года утверждена ведомственная 
целевая программа «Социальная 
поддержка многодетных семей 
Воронежской области на 2007-
2008 годы». Уже в начале этого 
года принята областная целевая 
программа «Дети Воронежской 
области на 2007-2010 годы» с 
объемом финансирования более 
250 млн. рублей.

Продолжая тему, Татьяна Ме-
щерякова подчеркнула: 

- Мы первыми в России об-
ратились к Президенту РФ, Пра-

вительству РФ, Федеральному 
собранию с предложениями об 
увеличении государственного по-
собия гражданам, имеющим де-
тей. Затем настойчиво повторяли 
эти обращения, отстаивали свою 
позицию на «круглых столах» и 
других мероприятиях, проводи-
мых федеральными властями. 
И как результат, в соответствии 
с Указом Президента РФ с 1 
января нынешнего года мамы, в 
том числе неработающие, будут 
получать не по 700 рублей, как 
это было раньше, а по 1500 
рублей на первого ребенка и 
по 3000 рублей – на второго и 
последующих.

В апреле 2006 года было 
принято обращение депутатов 
Воронежской областной Думы 
к Президенту РФ, Председателю 
Правительства РФ об увеличе-
нии размера компенсационных 
выплат неработающим трудоспо-
собным лицам, осуществляющим 
уход за нетрудоспособными 
гражданами. И в этом случае 
голос воронежских депутатов 

был услышан: с 1 января 2007 
года Указом Президента России 
эти выплаты увеличены со 120 
до 500 рублей в месяц.

По мнению депутата, сегодня 
высокую социальную значимость 
имеет работа с детьми из небла-
гополучных семей, на это направ-
лена социальная программа 
«Семьи и дети группы риска», 
утвержденная партией «Единая 
Россия» в качестве партийного 
проекта. Воронежская область 
вошла в число 11 регионов, на 
территории которых начала реа-
лизовываться эта программа, и 
Татьяна Мещерякова является ее 
координатором в нашем регионе. 
Она призвала делегатов съезда 
активно участвовать в реализа-
ции этого проекта. В заключение 
Татьяна Григорьевна заявила о 
готовности депутатов областной 
Думы к тесному сотрудничеству 
с некоммерческими женскими 
организациями, комитетом по 
женской политике Общественной 
палаты Воронежской области.

Перед участниками съезда 
выступила и депутат облдумы 
Татьяна Головачева (фракция 
«Единая Россия»). Она посвяти-
ла свою речь различным аспек-
там демографической пробле-
мы. Одним из ее предложений 
было расширить возможности 
использования «материнского 
капитала», добиться разре-
шения тратить его на лечение 
детей.

В итоге делегаты съезда в 
своей резолюции выделили 
главные, по их мнению, задачи 
федеральной и региональной 
политики. Среди них названы 
укрепление института семьи и 
брака, создание надлежащих 
условий и стимулов для роста 
рождаемости, принятие эффек-
тивных программ поддержки 
материнства и детства, улуч-
шение качества и увеличение 
продолжительности жизни на-
селения. Для этого, как считают 
участницы съезда, необходи-
мо совершенствовать формы 
и методы административной, 
материальной, социальной и 
правовой поддержки семьи, 
материнства и детства.

Пришло время объединяться

Полмиллиарда 
– в бюджет

- Ключевое направление 
деятельности комитета по 
собственности и приватиза-
ции – увеличить поступления 
в областной бюджет от аренды 
государственного имущества, 
продажи недвижимости и па-
кетов акций. В доходную часть 
бюджета в 2006 году поступило 
508,3 миллиона рублей, на 30 
процентов больше, нежели в 
предыдущем. Это результат пла-
номерной и целенаправленной 
работы комитета по правовому 
регулированию деятельности 
Главного управления государс-
твенного имущества области. В 
2006 году областной Думой были 
приняты 5 нормативных актов, 
ставших хорошей основой для 
совершенствования управления 
областной собственностью. При 
обсуждении программ привати-
зации депутаты поддерживают 
позицию исполнительной власти 
о сохранении в госсобствен-
ности только социально зна-
чимых объектов, предприятий, 
необходимых для выполнения 
государственных задач. Поэто-
му были сняты с торгов пакеты 
акций ОАО «Воронежавтотранс» 
и ОАО «Автоген».

Прогнозный план приватиза-
ции государственного имущест-
ва на 2007 год, к рассмотрению 
которого приступил комитет, 
направлен на продолжение 
структурных преобразований в 
экономике области, привлече-
ние неналоговых поступлений 
в региональный бюджет. Про-
грамма предполагает поступле-
ние 670 миллионов рублей от 
приватизации объектов госсоб-
ственности.

Земля тревоги 
нашей

- Закон «О распоряжении зе-
мельными участками, собствен-

ность на которые не 
разграничена, в городе 
Воронеже», принятый 
областной Думой, не 
только наделил ГУГИ 
дополнительными пол-
номочиями в сфере зе-
мельных отношений. Он 
позволил ускорить про-
цесс оформления собс-
твенности на земель-
ные участки, навести 
порядок на земельном 
рынке, установив кон-
троль за исполнени-
ем условий договоров 
аренды. 

А в том, что наводить 
порядок с нарушителя-
ми условий договора 
необходимо, Валентин 
Павлов проиллюстри-
ровал двумя приме-
рами. Первый: одна 
крупная воронежская 
строительная компания приоб-
ретает земельные участки под 
жилищное строительство на 
вторичном рынке у московских 
фирм, что в конечном итоге 
удорожает стоимость жилья. 
Второй пример. В 2002 году 
администрацией Железнодо-
рожного района гражданке 
М. был выделен земельный 
участок площадью 1233 кв. 
метра для жилищного строи-
тельства в селе Репное, двумя 
годами спустя она самовольно 
захватила еще 1608 кв. метров 
в Новоусманском районе, пос-
троив там боксы для грузового 
автотранспорта, заняв при этом 
охранную зону инженерных 
коммуникаций. Удивительно, 
но администрации двух районов 
совершенно безучастно отнес-
лись к фактам самовольного 
захвата земли и незаконного 
строительства. Валентин Пав-
лов уверен, что комитет по 
собственности и приватизации 
совместно с ГУГИ обязательно 
наведут порядок в «земельном» 
вопросе.

Кто «заморозил» 
«дачную  

амнистию»?
- Закон о так называемой 

«дачной амнистии» начал ра-
ботать с 1 сентября 2006 года, 
но его реализация идет «со 
скрипом». Высокая плата за 
межевание участка, состав-
ление кадастрового плана, 
прочие услуги землеустроите-
лей – вот главная проблема, 
которая тормозит процедуру 
«амнистии», - сказал Валентин 
Павлов. – Почти ежедневно в 
комитет приходят, звонят воро-
нежцы, жалуясь на запредель-
ные цены землеустроителей, 
- говорил В. Павлов. – Этап ме-
жевания остается самой доро-
гостоящей процедурой во всем 
процессе оформления земли. 
В Воронежской области стои-
мость услуг землеустроителей 
колеблется от 5 до 10-12 тысяч 
рублей и определяется мес-
том расположения участка и 
наличием конкуренции в этом 
сегменте рынка. Поскольку 

Федеральный закон позволяет 
субъектам Федерации законо-
дательно ограничивать плату 
за межевание, областной Ду-
мой разработан законопроект 
«О предельно максимальных 
ценах работ по проведению 
землеустройства». Так, к при-
меру, Законом установлена 
самая высокая цена – 4 ты-
сячи рублей - за межевание 
индивидуального жилищного 
строительства в границах го-
родских населенных пунктов, 
2 тысячи рублей – для дач, 
садов, огородов за границей 
населенных пунктов. Кроме 

того,  предусмотрены 
льготы для инвалидов, 
ветеранов, малоимущих, 
участников и инвалидов 
Великой Отечественной 
войны.

- Как видите, - под-
черкнул Валентин Пав-
лов, - исполнительная и 
законодательная власти 
приняли взвешенное ре-
шение по ограничению 
«аппетитов» землеустро-
ителей. Разумеется, сами 
владельцы недвижимос-
ти принимают решение 
по её приватизации, но 
критические замечания 
о высоких ценах за ме-
жевание участков были 
услышаны.

Продали 
вместе с 

жильцами
- Проблема приватизации 

жилых помещений в общежи-
тиях остается одной из самых 
сложных. Комитет, отклика-
ясь на просьбы избирателей, 
подготовил ряд поправок в 
федеральные законодательные 
акты, направленные на со-
вершенствование жилищного 
законодательства, в первую 
очередь, в отношении возмож-
ности приватизации комнат в 
общежитиях. Надо отметить, 
что граждане, проживающие в 
общежитиях, которые переда-
ны в ведение муниципальных 
органов власти, получили право 
приватизации и обмена комнат. 
Наиболее сложная ситуация с 
общежитиями, вошедшими в 
уставный капитал акционерных 
обществ «Молочный комбинат 
«Воронежский», «Промтекстиль», 
«Центр кадровой и социальной 
работы». Не единожды продан-
ные здания поставили жильцов 
этих общежитий в положение 
бесправных заложников. Я 
бы выделил 5 групп вопросов, 

решение которых откладывать 
нельзя.

Первое. Родители лишены 
возможности зарегистриро-
вать своих детей, а это, в свою 
очередь, не позволяет им вос-
пользоваться медицинской и 
адресной социальной помощью. 
Второе: невозможность прива-
тизации занимаемого жилья в 
общежитиях. Третье: цену за про-
живание новый собственник ус-
танавливает сам и, как правило, 
она существенно выше среднего-
родской, а жилищные субсидии к 
проживающим не применяются. 
Четвертое: большинство обще-
житий, построенных в 50-70 годы 
прошлого столетия, находятся в 
аварийном состоянии. В обще-
житии ОАО «Промтекстиль» уже 
был случай увечья от падения 
штукатурки. И, наконец, пятый, 
последний вопрос: выселение 
граждан за неуплату без предо-
ставления другого жилья. Есть 
ли  выход из этой ситуации? Да. 
Есть. По каждой из обозначенных 
проблем жителям необходимо 
отстаивать в судебном порядке 
свои права. Несмотря на то, что 
после многократной перепро-
дажи общежитий нынешний их 
собственник приобрел статус 
«добросовестного покупателя», 
законодательная и исполни-
тельная власти не бездействуют. 
Совместно с паспортно-визовой 
службой ГУВД Воронежской 
области будет выработано сов-
местное решение о регистрации 
детей по месту жительства их ро-
дителей в общежитиях. Еще один 
вариант, предлагаемый губерна-
тором области Владимиром Кула-
ковым, - переселение граждан из 
аварийных общежитий за счет 
предоставления земельных учас-
тков собственникам для нового 
строительства.  

Вместо  
послесловия

Лучшей оценкой работы ко-
митета по собственности и при-
ватизации послужило выступле-
ние члена Общественной палаты 
Воронежской области Алексан-
дры КАРПОВОЙ: - На правах на-
блюдателя я принимаю участие 
в заседаниях комитета и всегда 
отмечаю, как грамотно, профес-
сионально депутаты добиваются 
от исполнительной власти со-
здания конкурентных механиз-
мов, которые должны повысить 
прозрачность и эффективность 
при приватизации объектов 
областной собственности. Это 
по-настоящему государственный 
подход. 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ – СРЕДА

За цифрами - истина
Так уж получилось, что председателю комитета по собственности и приватизации Валенти-
ну ПАВЛОВУ (фракция «Единая Россия») на «Думской информационной среде» пришлось в 
одиночку отчитываться перед представителями средств массовой информации о деятель-
ности возглавляемого им комитета. Но информационная составляющая проекта от этого 
обстоятельства отнюдь не пострадала. Монолог Валентина Павлова прозвучал глубоко 
аргументировано, содержал полную и ясную картину работы комитета, был насыщен 
интересными фактами. Своим выступлением он подтвердил тезис Иммануила Канта, что 
«истина рождается там, где появляется цифра». Цифр руководитель комитета назвал не-
мало, и они в значительной степени характеризовали деятельность депутатов, их вклад в 
эффективное использование государственной собственности. Несмотря на то, что члены 
комитета представляют весь политический спектр областной Думы – Иван ЛАЧУГИН, Иван 
ВАСИЛЬЕВ, Алексей ДЕРИПАСКО (фракция «Единая Россия»), Андрей РОГАТНЕВ (фракция 
КПРФ), Илья ЕРИХОНОВ, Анатолий ШМЫГАЛЕВ (фракция «Родина»), они настойчиво и пос-
ледовательно законодательными методами добиваются совершенствования структуры 
государственной собственности Воронежской области и за счет этого - максимального 
пополнения бюджета региона. 

В адрес председателя Воронежской об-
ластной Думы Владимира КЛЮЧНИКОВА 
пришло поздравление от Президента Рос-
сийской Федерации Владимира ПУТИНА. В 
нем говорится:

«Уважаемый Владимир Иванович!
Поздравляю Вас с Днем защитника Отечес-

тва.
В России во все времена ратный труд поль-

зовался особым почетом и уважением. Сменя-
лись эпохи, но славные традиции российского 

воинства – патриотизм, верность долгу, личная 
честь и достоинство - бережно передавались из 
поколения в поколение.

Мы по праву гордимся героическими страни-
цами отечественной истории и чествуем тех, кто 
посвятил свою жизнь служению Отчизне, защите 
ее суверенитета, безопасности, национальных 
интересов.

Желаю Вам успехов на благо России и всего 
самого доброго.

В.Путин».

Поздравление Президента России
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Не снижать темпов
(Окончание.
Начало на 3-й стр.)

Я думаю, что в нынешнем году
определенная категория граж�
дан сможет воспользоваться
льготами и будет получать де�
нежную компенсацию. Такая
инициатива имеется, она под�
держана депутатами облдумы.
Соответствующий законопроект
подготовлен губернатором и
сейчас рассматривается коми�
тетом облдумы по труду и соци�
альной защите населения. Дан�
ным законопроектом предус�
матривается (при условии, что у
малоимущих граждан отсутству�
ют права на получение субси�
дий на оплату жилья и комму�
нальных услуг) компенсация
50% стоимости приобретаемо�
го сжиженного или природного
газа для приготовления пищи в
домах.

- Не без участия вашего ко-
митета в федеральную про-
грамму развития энергетики

2007 года включен проект
строительства в г.Нововоро-
неже второй очереди атомной
станции. Какие проблемы ре-
гиона позволит решить появ-
ление дополнительных мощ-
ностей?

� Вопрос о строительстве в
Нововоронеже второй очереди
атомной станции уже решился.
Объем финансирования строй�
ки составит 110 млрд. рублей
(за счет федеральных средств).
То, что данный проект включен в
федеральную программу, гово�
рит о том, что Воронежская об�
ласть, не имеющая собственных
запасов углеводородного топли�
ва, получит дополнительный на�
дежный и экологически чистый
источник электрической энер�
гии, позволяющий динамично
развивать промышленность и
сельское хозяйство. Кроме того,
строительство двух энергобло�
ков означает новые рабочие
места, дополнительные налоги.
А в будущем, снабжая энергией

соседние регионы, Воронежская
область может получить сред�
ства на развитие.

Недавно мы обратились к гу�
бернатору с письмом, в кото�
ром попросили его о содействии
в заключении дополнительных
трехсторонних договорных со�
глашений между Росатомом, ад�
министрацией Воронежской об�
ласти и дирекцией Нововоро�
нежской АЭС. Такие соглашения
помогут, в первую очередь, эф�
фективно использовать произ�
водственные мощности пред�
приятий Воронежской области
при строительстве и оборудова�
нии новых блоков станции. В
ходе подготовительных работ
придется решать вопросы о со�
оружении пускорезервной ко�
тельной, водозабора, времен�
ных зданий для производства
(бетонно�растворных узлов, сто�
ловых, бытовых помещений).
Для размещения персонала
нужно возобновить строитель�
ство законсервированных до�

мов с переоборудованием их
под общежития. Есть еще ряд
вопросов, касающихся соци�
альных гарантий и льгот насе�
лению Воронежской области,
которые необходимо предоста�
вить за счет средств Росатома.
Обо всем этом и нужно догово�
риться трем сторонам. Мы здесь
не должны упустить ничего важ�
ного.

- Планируя свою работу на
2007 год, вы определили 25
основных направлений дея-
тельности комитета по топлив-
но-энергетическому комплек-
су. Какие из них вы считаете
наиболее значимыми?

� В первую очередь, это конт�
роль за исполнением областно�
го бюджета, исполнением и фи�
нансированием основных ме�
роприятий по развитию элект�
рических сетей в сельской мест�
ности, предусмотренных област�
ной целевой программой «Соци�
альное развитие села на 2006�
2010 годы».

Кроме того, мы будем  отсле�
живать, как идет и финансирует�
ся развитие газификации в сель�
ской местности в рамках област�
ных целевых программ «Газифи�
кация Воронежской области на
2006�2009 годы» и «Социальное
развитие села на 2006�2010
годы».

Еще одно направление – кон�
троль за подготовкой жилищно�
коммунального комплекса обла�
сти к работе в осеннее�зимний
период 2007�2008 гг.

Наш комитет обязательно бу�
дет следить за политикой фор�
мирования тарифов на электри�
ческую и тепловую энергию, газ
и воду. Будем заниматься раз�
работкой законодательных ини�
циатив по обеспечению льгот�
ных категорий граждан всеми
видами энергоресурсов, по ком�
пенсации выпадающих доходов
энергосберегающих организа�
ций за предоставленные услуги
льготным категориям граждан
по твердому топливу, природно�

му, сжиженному газу, электри�
ческой и тепловой энергии. Про�
должим начатую работу по сни�
жению стоимости коммунальных
услуг.

Среди основных задач коми�
тета – создание необходимого
правового климата в области
ТЭК, помощь предприятиям и
организациям.

Мы продолжим работу по
изысканию новых возможнос�
тей, способов, источников для
компенсации сельскому населе�
нию затрат на подведение газа.
Надо облегчить условия креди�
тования, расширить возможно�
сти субсидирования, решить воп�
рос на законодательном уровне
о привлечении средств на гази�
фикацию от муниципалитетов, а
также о приватизации сетей низ�
кого давления.

К сожалению, фактически
сегодня люди газифицируют жи�
лье за свой счет. И только едини�
цы получают реальные компен�
сации. Выделяемых Минсельхо�
зом РФ субсидий недостаточно.
Комитет будет работать над тем,
чтобы способствовать возврату
денежных средств населению
при газификации и строитель�
стве сетей низкого давления.

В КОМИТЕТЕ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Это вам не игрушки!
Мы снова возвращаемся к теме, о которой говорили в про-
шлом номере. Тогда после заседания комитета по предпри-
нимательству мы отметили, что ровно через неделю его
председателю – Сергею ЖУКОВУ (фракция «Единая Россия»)
– должны поступить предложения от всех контролирующих
органов о том, как перевести ситуацию, сложившуюся в
игорном бизнесе Воронежа, в цивилизованное русло.

В обозначенный срок все предложения поступили, по результа�
там их рассмотрения было проведено внеочередное заседание ко�
митета.

По словам председателя комитета Сергея Жукова, многие из
предложений были малопонятны. Например, ГУВД Воронежской

области предложило обратиться в Государственную Думу с законо�
дательной инициативой о внесении изменений в Кодекс об админи�
стративных правонарушениях. В письме из УФНС по Воронежской
области также звучали исключительно общие фразы: «соответствую�
щим структурам» или «определенный механизм».

Наиболее полным оказалось письмо с предложениями от перво�
го заместителя главы администрации городского округа город Воро�
неж по социально�экономической политике Юрия Кретинина. В этом
документе было подробно указано, сколько потеряет и сколько при�
обретет город от введения «квот» на игровые автоматы.

По сведениям мэрии, сумма налогов с городских игровых заведе�
ний за прошедший год должна была составить почти полмиллиарда
рублей. Однако на деле в городскую казну поступило всего чуть более

двухсот тысяч рублей. Поэтому мэрия настаивает на введении квот
на количество игровых объектов.

Предполагается, что на территории города будут действовать
всего три казино (вместо нынешних девяти) и десять игровых залов,
расположенных в капитальных сооружениях (сегодня их 333, боль�
шинство из которых находятся либо вне помещений, либо на первых
этажах жилых зданий).

Но даже при таком сокращении объем поступлений в бюджет
города не пострадает, так как одновременно с квотированием мэ�
рия предлагает увеличить ставки налога на игорный бизнес. Таким
образом, на территории города останутся только крупные фирмы,
занимающиеся игорным бизнесом. Безусловно, поступления нало�
гоплательщиков легче контролировать, а следовательно, налоги бу�
дут собираться в полном объеме.

Также полезные предложения по упорядочиванию ситуации в
сфере игровых клубов поступили из Роспотребнадзора: включить в
понятие «игорные заведения» и компьютерные клубы, где часто
нарушаются санитарно�эпидемиологические требования.

АКТУАЛЬНО

Игорь МАКАРОВ,
заместитель председателя
комитета по делам  молодёжи
и  спорту, фракция КПРФ:

О гаснущем
«Факеле»
замолвите слово

Воронеж всегда был фут�
больным городом. У нас любят,
ценят и понимают эту поистине
народную игру. Ещё совсем не�
давно футбольные состязания
имели массовый размах: от дво�
ровых первенств на призы клу�
ба «Кожаный мяч» до всесоюз�
ных чемпионатов. В них участво�
вали игроки самых различных
возрастов и профессий. Эти со�
ревнования являлись одним из
наиболее эффективных средств
выявления и воспитания буду�
щих чемпионов. Среди воро�
нежских футболистов � сотни
разрядников, мастеров и зас�
луженных мастеров спорта, ко�
торые достойно соперничали с
игроками сильнейших клубов
страны. Наибольшего успеха
добилась команда «Факел», ко�
торая неоднократно побежда�
ла призёров в розыгрыше пер�
венства Советского Союза и
Российской Федерации. Всем
памятен полуфинальный матч
на Кубок СССР, когда со счётом
2:0 наш «Факел» победил лиде�
ра советского футбола москов�
ский «Спартак», за что «факель�
цы» получили высокие звания
мастеров спорта СССР. Такой
рост мастерства наших футбо�
листов стал возможным благо�
даря постоянному притоку та�
лантливой молодежи, в подго�
товке которой огромную роль
играли спортивные школы, юно�
шеские соревнования и игры
дублирующих составов команд.
Да и в новейшей истории отече�
ственного футбола нам есть чем
гордиться: завоевав в 1999 году
путёвку в высшую лигу, «Факе�
лом» были повержены такие
гранды, как ЦСКА, «Спартак» и
«Динамо». Терпели поражение
на нашем поле клубы «Сатурн»,
«Крылья Советов», «Ротор», «Чер�
номорец». Это был поистине
«звёздный час» воронежской
команды.

К сожалению, тогдашнее ру�
ководство «Факела» сделало
ставку не на местных воспи�
танников, а на легионеров. По�
степенно уходили «последние
из Могикан» воронежского фут�
бола: Валерий Шмаров, Алек�
сандр Стёпин, Александр Бес�
кровный, Геннадий Сёмин, Ра�
дик Ямлиханов. Кстати, двое
последних успешно работают
сейчас главными тренерами в
командах мастеров.  Полная
бесконтрольность и отсутствие
видимой перспективы приве�
ли к интенсивному оттоку мо�
лодых спортсменов из Вороне�
жа в команды первого дивизи�
она и премьер�лиги. Только за
последние три года мы потеря�
ли около 20 игроков, которые
сегодня помогли бы команде
бороться за самые высокие
позиции в отечественном фут�
боле. Дальнейшие события по�
казали, что наметившийся раз�
рыв между детской спортивной
школой, дублем и основным
составом «Факела» становил�
ся ещё глубже.

С 2000 года, когда наш «Фа�
кел» впервые прорвался в эли�

ту российского футбола, коман�
ду словно преследует злой рок:
в 2001 году она покидает выс�
ший дивизион, в 2002�м � ба�
лансирует на грани «вылета» уже
из первого дивизиона, в 2003�м
покидает и первую лигу, в
2004�м � с огромными бюджет�
ными вливаниями «триумфаль�
но» возвращается в группу аут�
сайдеров первого дивизиона и,
наконец, в 2006�м – вновь «ска�
тывается» во второй дивизион.
В то же время, неоднократны�
ми проверками Контрольно�
счётной палаты области были
вскрыты вопиющие факты не�
целевого использования бюд�
жетных средств. Сегодня реша�
ется судьба «Факела» уже как
профессиональной команды.
Если  клуб не пройдет процедуру
лицензирования в Профессио�
нальной футбольной лиге, пе�
ред ним открывается прямая
дорога на первенство коллек�
тивов физической культуры, то
есть на любительский уровень.

Вечные «проклятые» вопро�
сы: «Кто виноват?», «Что делать?»
и «С чего начать?» не раз подни�
мали перед началом очередно�
го футбольного сезона не толь�
ко болельщики и журналисты,
но и руководители спорта обла�
сти. Начиная с 2007 года, в глав�
ном финансовом документе об�
ласти – Законе «Об областном
бюджете» – будет производить�
ся чёткая построчная роспись
финансирования профессио�
нальных спортивных команд.
Нужно отметить, что свои обя�
зательства перед клубом обла�
стная администрация и област�
ная Дума выполнили. Именно
неумение руководства «Факела»
изыскивать дополнительные ис�
точники финансирования и по�
родило громадные долги по за�
работной плате игроков и нало�
гам. Но и в сегодняшней, слож�
нейшей для нашей любимой
команды обстановке комитет
областной Думы по делам моло�
дежи и спорту прилагает усилия
по развитию воронежского фут�
бола. Мы предлагаем вернуть�
ся к вопросу о создании в Воро�
неже Футбольного центра или
спортивного интерната, как это
сделали наши соседи � волго�
градцы. В нем могут быть со�
браны юные футбольные даро�
вания со всех регионов Цент�
рального Черноземья.

Но больше всего в нынеш�
ней ситуации удивляет позиция
некоторых «любителей спорта»,
которые еще вчера возносили
своих любимцев «до небес», а
сегодня стремятся погасить наш
«Факел» потоками негативной
информации. Клуб с такой бога�
тейшей историей и традициями
не должен уйти в небытие. На�
ряду с ВАСО и КБХА, «Воронежс�
кими девчатами» и Русским ака�
демическим народным хором он
является одним из символов
воронежского края. Уверен, что
совместными усилиями в год
30�летнего юбилея «Факела»
нам удастся отстоять доброе имя
команды.

ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ КОМИТЕТА

Молодёжный десант в Бобров
Председатель комитета областной Думы по делам молоде-
жи и спорту Пётр СЕМЁНОВ (фракция «Единая Россия») и его
заместитель Игорь МАКАРОВ (фракция КПРФ) провели вы-
ездное заседание комитета в Боброве. Вместе с депутатами
в район поехали и активисты молодёжных движений, входя-
щих в Молодёжный парламент области.

Молодые – району
Первой причиной посещения

Боброва стала встреча с район�
ной молодежью, прошедшая в
местном училище культуры, кото�
рое готовит молодых специалис�
тов для сельских домов культуры.
Пётр Семёнов рассказал моло�
дым бобровцам о том, что дела�
ется для молодежи на уровне об�
ластной Думы. Он подробно оста�
новился на создании Молодеж�
ного парламента области, кото�
рый, по его словам, начнет свою
работу в ближайшее время.

Школьники и студенты из Боб�
рова в свою очередь рассказа�
ли председателю комитета о том,
что делается в их районе для
молодежи и молодежью для сво�
его района. Особенно заинтере�
совал воронежских гостей про�
ект памятника летчикам, погиб�
шим в годы Великой Отечествен�
ной войны, защищая город (на
снимке).

Ученики второй бобровской
школы не просто предложили
идею создания памятника, но и
сделали все для ее воплощения
в жизнь. Они провели опрос го�
рожан, разработали схему уста�
новки памятника, даже сделали
макет будущего мемориального
комплекса. По словам замести�
теля главы администрации Боб�
ровского муниципального райо�
на Юрия Шашкина, уже есть до�
говоренность с Федеральным
центром о передаче Боброву са�
молета МИГ�23, отслужившего
свое, который в будущем и ста�
нет памятником летчикам.

Ученики первой школы реши�
ли не отставать от своих ровес�
ников и предложили поставить в
Боброве памятник бобру, дав�
шему имя городу.

Кроме того, на встрече об�
суждались общие проблемы вос�
питания подрастающего поколе�
ния. Говорили о спортивных сек�
циях, о летних детских лагерях,
на которые в районе не хватает
средств. Обсудили и достижения
районного клуба карате «Бобр»,
для которого был построен один
из лучших в области спортивных
залов, оснащенный по последне�
му слову техники.

Детские
проблемы

Вторым предлогом к поездке
именно в город Бобров стало
посещение детских домов�ин�
тернатов. Первым из них стала
Бобровская специализирован�
ная (коррекционная) школа�ин�
тернат для детей � сирот и детей с
отклонениями в развитии, остав�
шихся без попечения родителей.

Сюда Пётр Семёнов приезжает
уже не в первый раз.

К детям члены комитета и ак�
тивисты молодежных движений
приехали не с пустыми руками –
они привезли сладкие подарки,
фрукты, школьные принадлежно�
сти и футбольные мячи. Затем
воронежские гости посетили еще
два детских учреждения – школу�
интернат для слабослышащих
детей и центр реабилитации де�
тей «Надежда». Без подарков не
остались и их воспитанники, им
также достались школьные при�
надлежности, мячи, кроме того,
представитель воронежской
гильдии пекарей и кондитеров
Ольга Фёдорова передала в по�
дарок ребятам вкусную выпечку.

Долгострой
начала века

Мы уже не раз говорили о
том, что за последние двадцать
лет на территории области не
было построено ни одного
спортивного сооружения. Одна�
ко в это же время с 2000 года в
Боброве постепенно разрушал�
ся недостроенный спортивный

комплекс. Именно он и стал тре�
тьей причиной поездки.

Строительство замечательно�
го спортивного комплекса с
двадцатипятиметровым бассей�
ном и несколькими спортивны�
ми залами было «заморожено»
шесть лет назад. К этому време�
ни был заложен фундамент и воз�
ведена часть стен. Все шесть лет
«заморозки» спортсмены райо�
на ютились в крохотном здании
с одним спортзалом постройки
шестидесятых годов прошлого
века. Наконец дело сдвинулось
с «мертвой» точки. Общими уси�
лиями районных и областных
властей спортивный комплекс
начал строиться. Сейчас строи�
тельство практически заверше�
но: осталось только залить це�
ментом чашу бассейна, провес�
ти отделочные работы и размес�
тить уже закупленное оборудо�
вание.

Однако уже на завершающем
этапе строители столкнулись с
новыми проблемами. Из�за того,
что не достроена котельная, ко�
торая должна была отапливать
комплекс, дальнейшие работы
практически невозможны. И те�
перь строительство снова ока�
залось в прямом смысле этого
слова заморожено на неопре�
деленное время.

Между двумя фирмами – вы�
игравшей тендер на строитель�
ство котельной и проигравшей
его – затянулся спор. Одна не
согласна с условиями проведе�
ния самого тендера, по которым
построить котельную необходи�
мо всего за две недели, другая,
несмотря на отсутствие разре�
шений, уже провела работы на
шесть миллионов рублей.

Спор, может, и важный, но
без котельной завершить строи�
тельство спортивного комплек�
са к началу следующего учебно�
го года невозможно. Председа�
тель комитета Пётр Семёнов обе�
щал разобраться в сложившей�
ся ситуации.

АДРЕСА ДОБРЫХ ДЕЛ

Первый юбилей школы
14 февраля школе № 55, что находится в поселке Придонском,

исполнилось десять лет. Этот первый серьёзный юбилей стал
отличным поводом показать гостям и родителям все таланты и
достижения своих педагогов и учащихся, подвести своеобразный
итог и наметить пути к новым победам. Иначе быть и не может:
отличные оценки, обозначающие номер учебного заведения,
обязывают.

На праздничный концерт, организованный по этому поводу,
были приглашены представители управы Советского района, го�
родского управления образования, профсоюза и гости – те, кто
оказывает помощь школе не по долгу службы, а по зову сердца. В
их числе � председатель комитета областной Думы по строитель�
ному комплексу и коммунальному хозяйству Сергей ЛУКИН (фрак�
ция «Единая Россия»).

Поздравляя педагогов, учащихся и их родителей, Сергей Нико�
лаевич сказал: «Для меня как для депутата по этому избиратель�
ному округу большая  честь и удовольствие оказывать помощь
именно детским  учреждениям. В наши  трудные времена они, увы,
фактически оставлены государством на произвол судьбы, а  зна�
чит, особенно нуждаются в нашей поддержке. Я давно знаком с
коллективом учителей школы  № 55. Все они – профессионалы
высокого уровня. Об этом свидетельствуют многочисленные ус�
пехи их учеников в областных конкурсах». На юбилей Сергей
Лукин подарил школе принтер и программное обеспечение.

Следует отметить, что Сергей Николаевич помогает школе  № 55
уже не первый год. При финансовой поддержке депутата в школе
проводились ремонтные работы, для кабинета домоводства при�
обретены швейные машинки, в одном из классов настелен лино�
леум, для учеников младших классов закуплены витамины, а для
учительской – телевизор. Для организации экскурсий школьни�
ков Сергеем Лукиным предоставлялся автотранспорт.

Газ пришел  в Подклетное

Впервые за последние годы морозы оказались не страшны
жителям левобережного поселка Подклетное. Первого февраля в
поселок пришел газ высокого давления. На это торжественное
событие приехал председатель комитета  областной Думы по воп�
росам  экологии и  природопользованию Сергей ПОЧИВАЛОВ (фрак�
ция «Единая Россия»). Во многом именно благодаря усилиям Сергея
Николаевича и состоялось это «чудо» в жизни подклетенцев.

 � В Воронеже не так много поселков и улиц, которых не косну�
лась газификация. Эту проблему Подклетного городские власти
не могли  решить в течение многих лет. Поэтому заниматься
решением  вопроса пришлось на областном уровне, � говорит
Сергей Почивалов. – Мы приложили все силы, чтобы средства на
проведение газа были заложены в областном бюджете.

В 74 домах поселка � печное отопление. Жителям приходится
выкладывать ежегодно «кругленькие» суммы на приобретение угля,
дров, которые надо ещё и привезти. Шесть лет подклетенцы обива�
ли пороги различных городских инстанций, но ответ их встречал
один и тот же: средств, заложенных в бюджет, недостаточно.

Ежегодно на газификацию закладывается не более 300 тысяч
рублей, тогда как километр трубы нужного диаметра стоит милли�
он. Поселок хотя и маленький, но километром трубы дело бы не
обошлось. Изначально по проекту нитку газопровода должны
были тянуть из совхоза «Масловский», в итоге – через совхоз
«Никольский», который километра на полтора дальше.

За эти годы жители поселка за собственные средства подвели
к домам газ низкого давления, однако бумажная волокита и
отсутствие денег отодвигали перспективу появления газа высо�
кого давления всё дальше.

� После долгих мытарств, � говорит председатель уличного
комитета поселка Мария Перова, � мы обратились к нашему
депутату областной Думы Сергею Почивалову. Благодаря ему
оформление документов � смет, проектов, различных экспертиз �
сдвинулось с «мёртвой точки». Да и средства на проведение стро�
ительных работ выделил Сергей Николаевич.

Газ в дома жителей поселка пришел ближе к вечеру – из�за
морозов трубы замерзли, рабочим пришлось отогревать их. Но
традиция не была нарушена: гостей угостили яичницей, поджа�
ренной на новенькой газовой плите.

Ольховатцы благодарят
Многие жители Ольховатского района добрым словом вспо�

минают депутата областной Думы, заместителя председателя ко�
митета по законодательству, безопасности и правам  человека
Вячеслава АСТАНКОВА (фракция «Единая Россия»). Вячеслав  Алек�
сеевич всегда внимательно относится к просьбам и нуждам своих
избирателей. Люди знают: в трудной жизненной ситуации они
могут рассчитывать на его помощь. Депутат оказал материаль�
ную поддержку инвалидам в газификации  домовладений, выде�
лил средства на проведение дорогостоящего лечения.

Особое внимание Вячеслав Астанков уделяет  завершению
газификации  Ольховатского района. В конце прошлого года газ
пришел в самые отдаленные населенные пункты:  хутора Андриа�
новка и Постоялый, поселки Первомайское и Политотдельское.
Всего в 2006 году газ пришел в 326 домов ольховатцев.

Образовательные учреждения � также предмет  особого внима�
ния депутата. Недавно при финансовой поддержке В. Астанкова
были  приобретены стиральные машины для детских садов сел
Новохарьковка и Назаровка, завершено строительство и оборудо�
вание  пристройки к Базовской средней образовательной школе.

ЮРИДИЧЕСКИЙ КОМПАС

Консультирует начальник отдела правовой и лингвистической экспертизы государственно&правового управления аппарата областной Думы Марина ИВАЩЕНКО

«Дачная амнистия»: вопросы и ответы
 Особенности предоставления

в собственность земельных уча*
стков садоводам, огородникам,
дачникам и их садоводческим,
огородническим и дачным не*
коммерческим объединениям.

Особенности предоставления в
собственность земельных участ�
ков садоводам, огородникам, дач�
никам и их садоводческим, ого�
родническим и дачным некоммер�
ческим объединениям установле�
ны статьей 28 Федерального за�
кона «О садоводческих, огородни�
ческих и дачных некоммерческих
объединениях граждан».

Согласно указанной статье пре�
доставление в собственность зе�
мельных участков садоводам, ого�
родникам, дачникам и их садовод�
ческим, огородническим и дачным
некоммерческим объединениям,
получившим такие земельные уча�
стки из земель, находящихся в го�
сударственной или муниципаль�
ной собственности, осуществляет�
ся без проведения торгов за плату
или бесплатно в случаях, установ�
ленных федеральными законами,
законами субъектов Российской
Федерации.

К вопросу о бесплатном предос�
тавлении земельных участков в
соответствии с законодательством
Воронежской области мы вернем�
ся позднее.

Согласно статье 28 Федерально�
го закона «О садоводческих, ого�
роднических и дачных некоммер�
ческих объединениях граждан»
земельные участки, относящиеся
к имуществу общего пользования
садоводческого, огороднического
или дачного некоммерческого
объединения граждан, подлежат
передаче в собственность указан�
ного некоммерческого объедине�
ния бесплатно.

Граждане, которым предоставле�
ны садовые, огородные или дач�
ные земельные участки на праве
пожизненного наследуемого вла�
дения или постоянного (бессроч�
ного) пользования, вправе зареги�
стрировать права собственности
на такие земельные участки в соот�
ветствии со статьей 252 Федераль�
ного закона «О государственной ре�
гистрации прав на недвижимое
имущество и сделок с ним». Приня�
тие решений о предоставлении ука�
занным гражданам в собствен�
ность таких земельных участков в
этом случае не требуется.

В случае, если земельный учас�
ток, составляющий территорию
садоводческого, огороднического
или дачного некоммерческого
объединения, предоставлен дан�
ному некоммерческому объедине�
нию либо иной организации, при
которой до вступления в силу Фе�
дерального закона «О садоводчес�

ких, огороднических и дачных не�
коммерческих объединениях
граждан» было создано (органи�
зовано) данное некоммерческое
объединение, гражданин, являю�
щийся членом данного некоммер�
ческого объединения, имеет пра�
во бесплатно приобрести в соб�
ственность земельный участок,
предоставленный ему в соответ�
ствии с проектом организации и
застройки территории данного не�
коммерческого объединения либо
другим устанавливающим распре�
деление земельных участков в дан�
ном некоммерческом объедине�
нии документом. Предоставление
в указанном случае такого земель�
ного участка в собственность это�
го гражданина осуществляется ис�
полнительным органом государ�
ственной власти или органом ме�
стного самоуправления, обладаю�
щими правом предоставления та�
кого земельного участка, на осно�
вании заявления этого граждани�
на или его представителя. К дан�
ному заявлению прилагаются сле�
дующие документы:

� описание местоположения гра�
ниц такого земельного участка,
подготовленное этим граждани�
ном;

� заключение правления данно�
го некоммерческого объединения,
в котором указывается гражданин,
за которым закреплен такой зе�

мельный участок, и подтвержда�
ется соответствие указанного опи�
сания местоположения границ та�
кого земельного участка местопо�
ложению границ земельного уча�
стка, фактически используемого
гражданином.

В случае, если ранее ни один из
членов данного некоммерческого
объединения не обращался с за�
явлением о предоставлении зе�
мельного участка в собственность,
указанный орган вправе запро�
сить дополнительно следующие
документы:

� удостоверенную правлением
данного некоммерческого объеди�
нения копию правоустанавлива�
ющего документа на земельный
участок, составляющий террито�
рию данного некоммерческого
объединения;

� выписку из единого государ�
ственного реестра юридических
лиц, содержащую сведения о дан�
ном некоммерческом объедине�
нии.

Предоставление в собствен�
ность земельного участка, относя�
щегося к имуществу общего
пользования, осуществляется ис�
полнительным органом государ�
ственной власти или органом ме�
стного самоуправления, обладаю�
щими правом предоставления та�
кого земельного участка, на осно�
вании заявления, поданного ли�

цом, имеющим право без дове�
ренности действовать от имени са�
доводческого, огороднического
или дачного некоммерческого
объединения или уполномочен�
ным общим собранием членов
данного некоммерческого объеди�
нения (собранием уполномочен�
ных) на подачу указанного заявле�
ния, в соответствии с решением
общего собрания членов данного
некоммерческого объединения
(собрания уполномоченных) о при�
обретении такого земельного уча�
стка в собственность данного не�
коммерческого объединения. К
указанному заявлению прилага�
ются следующие документы:

� описание местоположения гра�
ниц такого земельного участка,
подготовленное садоводческим,
огородническим или дачным не�
коммерческим объединением;

� удостоверенная правлением
копия правоустанавливающего
документа на земельный участок,
составляющий территорию садо�
водческого, огороднического или
дачного некоммерческого объеди�
нения;

� выписка из решения общего
собрания членов садоводческо�
го, огороднического или дачного
некоммерческого объединения
(собрания уполномоченных) о
приобретении земельного участ�
ка, относящегося к имуществу

общего пользования, в собствен�
ность данного некоммерческого
объединения;

� учредительные документы са�
доводческого, огороднического
или дачного некоммерческого
объединения (подлинники или зас�
видетельствованные в нотариаль�
ном порядке копии), подтвержда�
ющие право заявителя без дове�
ренности действовать от имени
данного некоммерческого объеди�
нения, или выписка из решения
общего собрания членов данного
некоммерческого объединения
(собрания уполномоченных), в со�
ответствии с которым заявитель
был уполномочен на подачу ука�
занного заявления.

Исполнительный орган государ�
ственной власти или орган мест�
ного самоуправления, обладаю�
щие правом предоставления со�
ответствующего земельного учас�
тка, в двухнедельный срок с даты
получения заявления и необходи�
мых документов, указанных выше,
обязан принять решение о предо�
ставлении в собственность такого
земельного участка либо об отка�
зе в его предоставлении.

Основанием для отказа в предос�
тавлении в собственность земель�
ного участка является установлен�
ный федеральным законом запрет
на предоставление земельного уча�
стка в частную собственность.
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анонс

— На самом ли деле жизнь в городе так
вредна для человека, как иногда приходит�
ся слышать? Высокий темп, агрессивная
среда…

— Времени на принятие решений у го�
рожан, действительно, немного. Хотя
город городу рознь. На ритм жизни и
психику человека мегаполисы влияют
сильнее, чем небольшие населенные
пункты. Крупные города создают зна�
чительную нагрузку на человека. В пси�
хологической науке даже существует
соответствующий раздел — психология
города. 

— Получается, что люди, из поколения в
поколение живущие в городе, меняются с
точки зрения свойств личности. Если мож�
но так сказать, мутируют, приспосаблива�
ясь под быстро меняющиеся обстоятельст�
ва. Так ли это?

— Город меняет людей, и не только жи�
вущих в нем из поколения в поколе�
ние. Но это, конечно, не мутация, а ес�
тественные изменения психики, на�
ступающие вследствие приспособле�
ния к городской жизни с ее особыми
требованиями и психологическими
нагрузками.    

— В городах люди нервничают гораздо
больше, чем в деревнях. Значит ли это, что
городскому жителю чаще угрожают психи�
ческие заболевания?

— Да, это подтверждается статистикой
заболеваний. В отношении депрессии
даже существует прогноз, что эта бо�
лезнь по распространенности вскоре
займет второе место вслед за сердечно�
сосудистыми заболеваниями.

— Что нужно делать горожанину, чтобы со�
хранить свою личность, развиваться, не по�
терять интереса к творчеству?

— Это — очень сложный вопрос. Чтобы
сохранить свою личность, надо проти�
водействовать факторам, ее разрушаю�
щим. У всех людей они разные: у нарко�
мана — наркотики, у алкоголика —
спиртное, у игрозависимого — азартные
игры и т. д. Универсальных для всех лю�
дей рецептов «сохранения личности» не
существует. Для развития у разных лю�
дей тоже существуют разные возможно�
сти. А интерес к творчеству есть далеко

не у всех. Те, у кого он есть — творчес�
кие личности — не нуждаются в специ�
альных рецептах по сохранению инте�
реса к творчеству, ибо он составляет од�
ну из главных черт их натуры.

— Как и чему учить городских детей? Что
нужно сделать, чтобы они выросли здоро�
выми, умными, уравновешенными?

— Чтобы они выросли здоровыми, им
надо прививать основы здорового обра�
за жизни — какие именно, наверное,
нет нужды пояснять. Для того чтобы че�
ловек вырос умным, нужны природные
задатки: отсутствие природного ума ни�
каким воспитанием и образованием не
исправить, хотя и можно слегка ском�
пенсировать. Уравновешенность про�
изводна от ряда свойств нервной систе�
мы, которые тоже заданы генетически. 

— Говорят, что сейчас все больше людей
предпочитают жить за городом, а работать
в городе. Как вы думаете, изменятся ли го�
рода в связи с этим в недалеком будущем?

— Да, и уже изменяются. Описанная
вами «модель» жизни довольно развита
в мире. И хотя в нашей стране сущест�
вует мнение, что сегодня она по силам
лишь обитателям «Рублевки», эта мо�
дель будет становиться все более рас�
пространенной. Хотя существуют и ес�
тественные препятствия — пробки на
дорогах, плохие пригородные шоссе,

отсутствие средств на приобретение за�
городных домов и др.

— Социологи утверждают, что городские
жители живут дольше, чем деревенские.
Понятно, что в городе просто лучше развита
медицина. Но если передовую медицину
внедрить в маленькие поселки и деревни,
получится, что у не городских жителей по�
явятся огромные преимущества перед горо�
жанами. А как, по�вашему, должно быть ор�
ганизовано идеальное здоровое общество?

— Как ответили жители Лаконики (зна�
менитые своими лаконичными выска�
зываниями) царю Филиппу, пригрозив�
шему разрушить их город: «если . Если
внедрить передовую медицину в наши
поселки и деревни, сделать их по уров�

ню сервиса и доступности всех прочих
благ не отличающимися от городов, то
жить там будет лучше, чем в городах.
Но пока нам до этого очень далеко. 
Для того, чтобы общество было здоро�
вым, надо, как минимум, чтобы в нем
не существовала диспропорция между
качеством городской и сельской жизни.
Пока же эта диспропорция велика,
большая часть сельского населения
стремится в город, а обратное движение
выражено очень слабо. И государство
должно приложить все усилия для того,
чтобы преодолеть бедность регионов,
обеспечить справедливое и полноцен�
ное развитие для всех.

Беседовала Ольга Панфилова

Жить в большом городе трудно, однако многим, как говорят, выбирать
не приходится. Что делать обыкновенному горожанину, чтобы сберечь
физическое и психическое здоровье? С этими вопросами корреспондент
ЗН обратился к доктору психологических наук, заместителю директора
по научной работе Института психологии РАН, профессору Стэндфорд�
ского университета (США), члену Московского совета Российского
психологического общества Андрею Владиславовичу Юревичу.

Горожане — не мутанты, просто живут быстрее

Работать в офисе — не дрова рубить. У сидя�
щего человека давление на позвонки поясницы
возрастает вдвое. Нарушается кровообраще�
ние, происходит затекание связок ног и нижней
части спины, что может сильно ограничить на�
шу подвижность — становится все труднее хо�
дить и наклоняться. Кроме того, ногам не хвата�
ет кислорода, поскольку возрастает нагрузка на
сердце, которое не может полноценно протолк�
нуть кровь в нижнюю часть тела. В результате
долгого пребывания в сидячем положении в ве�
нах ног начинают образовываться массивные
кровяные сгустки, которые затем передвигают�
ся по сосудам в сторону легких и сердца. Если
вовремя не обратить внимания на эту болезнь,
можно умереть на рабочем месте, когда тромб,
скажем, дойдет до сердца и вызовет разрыв
тканей. Чтобы снизить неприятные последствия
такого образа жизни, нужно придерживаться
простых, но эффективных правил. 

Не сутультесь, держите плечи развернуты�
ми. Это поможет позвоночнику, снимет на�
грузку с внутренних органов — легких, сердца
и желудка. Когда позвоночник выпрямлен и
плечи расправлены, крови легче циркулиро�
вать по телу.

Выберите такое кресло, чтобы легко можно
было менять положение тела. Не приучайте се�
бя подолгу сохранять одно и то же положение.
Сиденье кресла должно быть не слишком мяг�
ким, но и не слишком жестким. На жестком
кресле перекрываются сосуды, а мягкое созда�
ет обманчивое чувство комфорта. Купите накид�
ку для автомобильных кресел, которая сделана
из деревянных шариков и обладает массажным
эффектом. Если у вас в конце дня часто болит
спина, вам стоит подумать о сеансах массажа. 

Не распускайте брюшной пресс. Старайтесь
поддерживать его постоянно слегка напряжен�
ным. Время от времени на пустой желудок ус�
траивайте животу гимнастику: сначала сильно
напрягите пресс, а затем расслабьте. Положив
руку на живот, сделайте глубокий вдох, а затем
— выдох. Это укрепит мышцы живота и помо�
жет снять лишнюю нагрузку с позвоночника. 

Даже если ваш путь до дома занимает не�
сколько остановок метро, возьмите за прави�
ло выходить на одну остановку раньше и ос�
тавшееся расстояние проходить пешком и до�
вольно энергично. Если у вас сидячая работа,
то лифт вам противопоказан. 

Сергей Игнатьев

лифт отменяется

Жителям мегаполисов, страдающим от выхлопных газов автомо�
билей, неправильного питания, курящих соседей, стрессов, обяза�
тельно надо принимать такие витамины, как А, С, Е, К, Р и селен.
Все эти элементы входят в состав антиоксидантной системы орга�
низма, которая защищает клеточные оболочки от повреждения аг�
рессивными обломками молекул — свободными радикалами. 

Свободные радикалы образуются в ходе обмена веществ, а под
влиянием неблагоприятных городских факторов этот процесс уси�
ливается. Их активность повышается с годами, усиливая механизм
старения.

Природа создала для нас вещества, оберегающие клетки от
свободных радикалов и препятствующие окислению. Это антиок�
сиданты. К сожалению, даже правильное питание в наше время
не является гарантией того, что наш организм получит необходи�
мый набор витаминов и микроэлементов. По данным Института
питания РАМН, содержание витаминов и минеральных веществ с
1963 года резко упало. Содержание витамина А (ретинола) в яб�
локах и апельсинах снизилось на 66%, а исследования Министер�
ства сельского хозяйства США показали, что за тот же период
этот витамин полностью исчез из говядины, а в курятине его ста�
ло меньше на целых 70%. Зелень утратила ценнейший элемент —
кальций на 46,4%. Один из самых богатых его источников — лис�
товая капуста — обеднела кальцием на 85%. 

Именно сейчас многие страдают от постоянного чувства уста�
лости, сонливости или, наоборот, раздражительности. По ста�
тистике, у 70% россиян наблюдается нехватка витамина С, а
80% наших сограждан ощущают дефицит витаминов группы В и
фолиевой кислоты. 

Однако пугающие цифры, приведенные выше, не отменяют
главного: больше всего витаминов во фруктах и овощах. Если, ко�
нечно, они свежие, а не «замученные» перевозками и длительным
хранением. Когда фрукты на рынке выглядят подозрительно,
можно принять, на первый взгляд, неожиданное решение: пред�
почесть этим «полуживым» дарам природы соки из них. Сделан�
ные в местах произрастания фруктов и овощей, соки сохраняют
для нас все основные витамины и целебные вещества. 

Ирина Трофимова

овощей теперь не хватит

Владислав Третьяк:
— Иногда мне нравится

жить в городе, а порой за
городом — по настроению.
Если твоя  работа в городе,
то и жить надо недалеко:
из�за города три часа доби�
раться — это очень долго, не

наездишься каждый день! А отдыхать, конечно,
хорошо на природе, даже просто хотя бы иметь
такую возможность уже здорово.

Возьмем, например, про�
изведения искусства.
Они обладают особой

духовной мощью, способны
изменять химические и физи�
ческие свойства окружающе�
го пространства, создавая
своеобразную невидимую ау�
ру. Не зря в древности бере�
менным рекомендовали смот�
реть на что�то красивое. 

Глаза непрерывно сканиру�
ют видимое окружающее
пространство, совершая при�
мерно 2 саккады (быстрые
движения) в секунду. Движе�
ния эти мы совершаем не�
прерывно и непроизвольно.
После каждой саккады глаз
фиксирует какой�либо зри�
тельный элемент, и в мозг по�
ступает информация об уви�
денном. Это означает, что

при создании среды обита�
ния человека мы должны
учитывать насыщенность ее
видимыми элементами. А в
городе, как мы знаем, с этим
просто беда. Глухие заборы,
гладкие двери, панели боль�
шого размера, монолитное
стекло, подземные переходы,
асфальтовое покрытие и
крыши домов. В квартирах —
гладкая входная дверь, поли�
рованные стенки и шкафы,
унылый пластик на кухне.
Что мы видим за окном боль�
шого города? Многоэтажки с
бессчетным числом окон;
кирпичные и бетонные сте�
ны, всевозможные решетки,
сетки, дырчатые плиты, гоф�
рированный алюминий и т.д. 

Медицинскими аспектами
проблема видеоэкологии не

исчерпывается. Агрессивная
среда побуждает человека к
агрессивным действиям. И,
как правило, в микрорайонах
с новой архитектурой число
правонарушений возрастает.

Естественная природа со�
стоит из разноудаленных
предметов, будь то лес или
горы. В старинной архитек�
туре такие элементы как пор�
тик, колонны, эркер, декор
исключали появление боль�
ших плоскостей. Индустри�

альные методы строительства
уже привели к избытку этих
приемов в архитектуре. При�
чем наряду с большими желе�
зобетонными плитами все
больше используются стек�
лянные плоскости, которые
для глаза еще вреднее. 

Глаз «не любит» прямые
линии и прямые углы. Одна�
ко современная архитектура
взяла на вооружение именно
эти элементы. В итоге полу�
чилась не что иное как зри�

тельная какофония. Когда
архитектор Мельников гово�
рил, что «архитектура — это
игра для глаз», он имел в виду
как раз неповторимость си�
луэтов зданий. И в своем
творчестве следовал этом
правилу.

А вот еще один пример му�
дрости природы: по мнению
специалистов, высота домов
в городах не должна превы�
шать высоту деревьев.

Елена Зеленцова

Синдром хронической усталос�
ти можно назвать болезнью совре�
менной цивилизации. Это постин�
фекционное хроническое заболе�
вание, основное проявление кото�
рого — немотивированная общая
слабость, на длительное время
выводящая человека из активной
повседневной жизни. Среди паци�
ентов с этим диагнозом, как пра�
вило, доминирует население мега�
полисов и больших промышлен�
ных городов.

Диагностировать это заболева�
ние сложно. К проявлениям забо�
левания следует отнести внезап�
ное, как при гриппе, повышение
температуры до 38°С; — боль в
горле, першение, небольшое уве�
личение размера (до 0,3—0,5 см) и
болезненность шейных, затылоч�
ных и подмышечных лимфатичес�
ких узлов, необъяснимая мышеч�
ная слабость, болезненность от�
дельных групп мышц, боли в сус�
тавах (артралгия), периодические
головные боли, быстрая физичес�
кая утомляемость с последующей
продолжительной (более 24 часов)
усталостью, расстройства сна
(бессонница или сонливость),
нервно�психические расстройства
(светобоязнь, ослабление памяти,
повышенная раздражительность,
снижение интеллекта, невозмож�
ность концентрации внимания, де�
прессия). Женщины 25—49 лет бо�
леют чаще, чем мужчины. 

Лекарства, предназначенного
специально для лечения синдрома
хронической усталости, на сегод�
няшний день не существует. Об�
щие рекомендации сводятся к то�
му, чтобы больше отдыхать и
меньше уставать. И не забывать
про витамины во всех их видах,
среди которых наилучший — жи�
вые фрукты�овощи или соки. Есть
терапевтические методы, которые
часто помогают уменьшить прояв�
ления болезни. Применяются ле�
карственные средства, которые
повышают энергетические воз�
можности пациента, улучшают
сон, снижают болезненность в
мышцах. Помимо традиционного
отдыха хороша и медитация, рас�
пространенная в восточных куль�
турах, но пока не получившая до�
статочного распространения у нас. 

Николай Ковалев

хроника усталости

1. Что такое «фаст�фуд»?
Фаст фуд — продовольственные полуфабрика�
ты, требующие минимальных усилий для при�
готовления. Сюда же можно отнести и чипсы,
всевозможные сухарики, любые газированные
напитки, бульонные кубики и т.п. 

2. Чем он вреден?
Для приготовления многих блюд здесь обычно
используют твердые виды маргарина с высо�
ким уровнем трансизомеров жирных кислот. В
результате все блюда очень калорийны и прак�
тически не содержат витаминов. Опасность же
эти самые трансизомеры представляют из�за
того, что, например, их удвоение в нашем ра�
ционе увеличивает риск развития болезней
сердца не менее, чем вдвое. 

3. Правда ли, что в «быстрой еде» содер�
жатся наркотические вещества, которые
заставляют нас возвращаться в эти заве�
дения?

По мнению ученых, чрезмерное употребление
содержащихся в ней жиров и сахара ведет к
реальной химической зависимости подобно
наркотической. 

4. Можно ли умереть от фаст�фуда?
Не умрете, но здоровье подорвете. Американ�
ский журналист Морган Спарлок проверил, на�
сколько все эти «ужастики» о быстрой еде �
правда. Он в течение месяца трижды в день
питался в «Макдоналдсе». Итог: 12 кг лишнего
веса, повышение уровня холестерина опас�
ность инфаркта и «посаженная» печень. 

5. Правда ли, что фаст�фуд особенно опа�
сен для детей?

Такая еда особенно опасна для них. Она приво�
дит к ожирению, нарушениям в эндокринной и
иммунной системе, а это сказывается на физи�
ческом и умственном развитии в дальнейшем. 

6. Где выход?
Специалисты по здоровому питанию предлага�
ют эффективный выход. Когда у вас действи�
тельно мало времени, можно вспомнить обеды
героев «Операции Ы». Если даже не удается
съесть «первое, второе и компот», то уж переку�
сить пакетиком молока, кефиром, простоква�
шей и булочкой, по примеру студента Шурика,
можно всегда. Польза от такой еды несомненна. 

Игорь Артемьев

пять вопросов про «фаст�фуд»

Воздух
Вблизи автострад и основных городских маги�

стралей уровень содержания токсических ве�
ществ в воздухе превышает предельно допусти�
мую концентрацию в 20—40 раз. В результате
происходит не только непосредственное отравле�
ние выхлопными газами, но и длительное накоп�
ление в организме тяжелых металлов. Преиму�
щественные заболевания: патологии дыхатель�
ной системы, поражение печени, снижение им�
мунитета и подверженность ОРЗ, в перспективе
возрастает вероятность рака. Соединяясь с пыль�
цой и другими аллергенами, выхлопные газы
способствуют их более агрессивному проникно�
вению в организм и вызывают устойчивую аллер�

гию даже на те компоненты, на которые в нор�
мальных условиях организм реагировал бы без�
болезненно. 
Шум

Городской шум не только является постоянным
раздражителем нашей нервной системы. Он вы�
зывает непрерывную вибрацию зданий на часто�
тах, кратных частотам сердца, мозга и других
внутренних органов, что вызывает сбои в их ра�
боте. При постоянном повышенном шумовом фо�
не характерны поражения нервной системы: на�
рушения сна, повышенная возбудимость и раз�
дражительность, резкие перепады артериального
давления, немотивированная конфликтность, де�
прессия, состояние хронической усталости, сни�

жение работоспособности. Вредное воздействие
техногенных шумов проявляется в поражении
слухового аппарата. 
Отходы

Последствия промышленного загрязнения для
каждого района необходимо рассматривать от�
дельно, с учетом конкретной специфики произ�
водства, рельефа местности и характерной розы
ветров. В любом случае, мерами безопасности бу�
дут являться удаление от источника загрязнений и
подветренная сторона.
Вода

Питьевая вода имеет сложный химический со�
став благодаря растворенным в ней примесям и
микроэлементам, и является уникальной для

каждого конкретного источника и региона. При�
чем именно уникальность ее состава будет опре�
делять преимущественные заболевания населе�
ния всего пользующегося ею района. При дли�
тельном использовании в организме будет на�
капливаться переизбыток одних веществ и недо�
статок других. Использование фильтров, напри�
мер, помогает избавляться от жесткости воды,
но мало сказывается на ее микробиологических
характеристиках. Поэтому, если есть такая воз�
можность, следует иметь жилье в различных
районах, лучше — в городе и пригороде, причем
в пригороде или на даче — не полениться и об�
завестись своим источником местной воды. 

Наталия Сергеева

воздуха, воды и тишины!

Ученые — видеоэкологи считают, что
наследственный потенциал будущего
ребенка можно улучшить, если помес�
тить беременную женщину в «поле
прекрасного». Видеоэкология — наука
о взаимодействии человека с окружаю�
щей видимой средой. Ведь за счет зре�
ния мы получаем 90 процентов инфор�
мации о внешнем мире.

О, что я вижу!
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1.Форма торгов: Открытый конкурс

2. Торги проводит: Государственный заказчик/ Уполномоченный орган
Государственный заказчик: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-27-66
Уполномоченный орган: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-27-66

3.Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области.

4.  Предмет государственного контракта.

5. Форма, сроки и порядок оплаты товара, работ, услуг: оплата осуществляется за фактические выполнен-
ные работы  в соответствии с лимитами бюджетного финансирования, доведенными до заказчика распорядителем
бюджетных средств.

6. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50, ком. 411
Телефон: (4732) 52-72-86
Сроки представления: с «1» марта 2007 г. по «2» апреля 2007 г.  (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов

до 18 часов)
Порядок представления конкурсной документации: представляется на бумажном носителе или в форме электрон-

ного документа.
В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю

или вручение с опозданием конкурсной документации.
6.1. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация.
Конкурсная документация размещена на официальном сайте www.gfu.vrn.ru.
6.2.Размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой за представление конкурсной документации, банковские

реквизиты для оплаты представления документации.
Размер платы: не требуется

7. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50  ком. 411  (в рабочие дни с 9 часов до 13

часов и с 14 часов до 18 часов) до даты окончания срока подачи заявок.
Дата начала подачи заявок: «1» марта 2007 г.
Прием заявок на участие в конкурсе прекращается в день вскрытия конвертов с такими заявками. В день вскрытия

конвертов заявки подаются на заседании конкурсной комиссии непосредственно перед вскрытием конвертов с заявка-
ми на участие в конкурсе по адресу, указанному в п.9 данного извещения.

Порядок приема заявок: заявки принимаются в письменной форме в запечатанном конверте или в форме электрон-
ного документа.

На каждый лот подается отдельная заявка в соответствии с требованиями конкурсной документации.

Контактное лицо по приему заявок Грузда Андрей Викторович, телефон (4732) 52-72-86, адрес электронной
почты  agruzda@vudor.vrn.ru

8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе:
1. Качество работ.
2. Сроки выполнения  работ.
3. Срок предоставления гарантии качества  работ.
4. Объем предоставления гарантий качества  работ.
5. Цена государственного контракта (с учетом всех предусмотренных действующим законодательством налогов

и обязательных платежей).

9. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу: г. Воро-

неж, ул. Никитинская, 50, ком. 302 , 2 апреля  2007 г. в 12 часов 00 минут.

10.Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50  «3» апреля 2007 г.

11. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться по адресу: г. Воронеж, ул.Никитинская, 50  «3» апреля 2007г.

12. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе: не требуется

13. Размер обеспечения исполнения государственного контракта: не требуется

14. Заказчик или уполномоченный орган, проводящий торги, могут изменить любые сведения, указанные в
настоящем извещении, путем опубликования в официальном печатном издании и размещения на сайте  www.gfu.vrn.ru.
Извещения о внесении изменений в извещение о проведении конкурса. Указанное Извещение о внесении измене-
ний в извещение о проведении конкурса будет являться неотъемлемой частью настоящего извещения. Всем заин-
тересованным лицам, которым в соответствии с настоящим извещением до момента опубликования Извещения о
внесении изменений была предоставлена конкурсная документация, будут направлены соответствующие уведомле-
ния о внесении изменений в настоящее извещение по адресу, указанному таким заинтересованным лицом при
получении конкурсной документации. Участники размещения заказа, использующие извещение о проведении кон-
курса и конкурсную документацию, размещенные на сайте www.gfu.vrn.ru, идентификация которых заказчиком,
уполномоченным органом невозможна, самостоятельно отслеживают возможные изменения, внесенные в извеще-
ние о проведение открытого конкурса и в конкурсную документацию. Заказчик, уполномоченный орган не несут
ответственности в случае, если участник размещения заказа не ознакомился с Извещением о внесении изменений
в извещение о проведении конкурса, надлежащим образом опубликованном в официальном печатном издании и
размещенном на сайте www.gfu.vrn.ru.

Дополнительную информацию можно получить по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50, ком.411 в рабочие
дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов.

Контактное лицо: Грузда Андрей Викторович, телефон (4732) 52-72-86, адрес электронной почты agruzda@
vudor.vrn.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Реестровый номер торгов 2

Реестровый номер торгов 039

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор поставщика бланочной продукции, журналов, конвертов, папок архивных.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Государственный заказчик: управление делами Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона: (4732) 52-68-40.
Ответственный: Лебедев Александр Сергеевич.
4. Предмет государственного контракта: поставка бланочной продукции, журналов, конвертов, папок архивных.

Количество поставляемых товаров, краткие характеристики и начальная цена государственного контракта:

5. Источник финансирования заказа: областной бюджет.
6. Место, условия и сроки (периоды) поставки товаров: поставка товара осуществляется средствами поставщика в течение

одного месяца с момента подписания контракта по адресу: г. Воронеж, пл. Ленина, д.1.
7. Форма, сроки и порядок оплаты товаров: безналичный расчет, по факту поставки товара, в соответствии с государствен-

ным контрактом.
8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта.
9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют денеж-

ные средства в размере 3% от начальной цены контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ
ГУ ЦБ РФ Воронежской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе.

10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на бумажном либо электронном носителе по адресу: г. Воронеж, ул. Карла

Маркса, 80, к.101, со дня опубликования настоящего извещения в течении двух дней после получения письменного запроса любого
заинтересованного лица, с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с
опозданием конкурсной документации.

11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 80, к.101, в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов

до 18 часов, с 23 марта 2007г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.13
данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в письменной форме в запечатанном конверте в соответствии с требованиями конкурсной
документации. Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.

Контактное лицо по приему заявок: Ефремова Ирина Вячеславовна.
13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа

2 апреля 2007г. в 10 часов 00 минут по московскому времени.
14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвер-

тов с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
15. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотре-

ния заявок, по адресу уполномоченного органа.

Реестровый номер торгов 049

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор подрядных организаций для выполнения работ по областной целевой программе «Сохране-

ние и восстановление плодородия почв земель сельскохозяйственного назначения и агроландшафтов Воронежской области на
2006-2010 годы» на 2007 год.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Государственный заказчик: Главное управление аграрной политики Воронежской области.
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: vtech@comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-29-18.
Ответственный: Пинахин Дмитрий Петрович.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, срок выполнения работ и начальная цена госу-

дарственного контракта:

5. Источник финансирования заказа: областной бюджет.
6. Форма, сроки и порядок оплаты работ: безналичный расчет, по факту выполнения работ по мере поступления средств из

бюджета, в соответствии с государственным контрактом.
7. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: качество работ, срок гарантии качества, цена контракта. Порядок оценки

заявок на участие в конкурсе приведен в конкурсной документации.
8. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют денеж-

ные средства в размере 0,5% от начальной цены контракта на расчетный счет: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронежской
области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе.

9. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется бесплатно на бумажном либо электронном носителе по адресу уполномоченного органа

со дня опубликования настоящего извещения в течение двух дней после получения письменного запроса любого заинтересованного
лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица.

В случае направления конкурсной документации по почте, отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с
опозданием конкурсной документации.

10. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru.
11. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101  в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов

до 18 часов, с 23 марта 2007г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.12
данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.
12. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа

3 апреля 2007г. в 11 часов 30 минут по московскому времени.

13. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвер-

тов с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
14. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотре-

ния заявок по адресу уполномоченного органа.

Реестровый номер торгов 044

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В  ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Извещения о проведении конкурса, опуб-

ликованного в официальном печатном издании газета «Коммуна» №27 от 20.02.2007г. и размещенного на сайте
www.gfu.vrn.ru 20.02.2007г., и должно рассматриваться вмести с ним.

1. Наименование конкурса: выбор поставщика расходных материалов для оргтехники, бумаги и канцтоваров на II квартал 2007
года.

2.. В извещение о проведение конкурса внесены следующие изменения:
 2.1. Пункт 4 Извещения о проведении отрытого конкурса читать в следующей редакции:
Предмет государственного контракта, начальная цена государственного контракта примечание: *В случае, если наи-

менование продукции содержит указания на товарные знаки, знаки обслуживания, фирменные наименования, патенты, полезные моде-
ли, промышленные образцы, наименование места происхождения товара или наименование производителя, следует читать со словами
«или эквивалент», за исключением случаев несовместимости товаров, на которых применяются другие товарные знаки, знаки обслужи-
вания, и необходимости обеспечения взаимодействия таких товаров с товарами, используемыми заказчиком.

Начальная цена контракта включает в себя таможенные сборы, доставку оборудования до получателя, страхование и НДС.
Пункт 10 Извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции:
Срок, место и порядок представления конкурсной документации: Конкурсная документация представляется бесплатно на

бумажном либо электронном носителе по адресу: ул. Карла Маркса, 80, кабинет 101, г. Воронеж со дня опубликования настоящего
извещения в течение двух дней после получения письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса,
реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с
опозданием конкурсной документации.

Пункт 12 Извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции:
Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе:
Прием заявок осуществляется по адресу: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80, кабинет 101, в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов

до 18 часов, с 12 марта 2007г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п. 13
данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.

Реестровый № 12

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ
КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК

1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком ГУ ЦЗН «Молодежный». Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Воло-
дарского, д. 64

2.  Наименование оказываемых услуг:  охранные услуги 4 служебных помещений в марте 2007 г. (в соответствии с лицензией на
право занятия негосударственной (частной) охранной деятельностью). Сроки оказания услуг: март 2007 года. Максимальная цена
контракта: 155 000, 0 рублей.

3. Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Володарского, д.64, 27.02.2007 г. Заседа-
ние началось в 9 ч.00 мин. по московскому времени.

4. Состав котировочной комиссии определен приказами ГУ ЦЗН «Молодежный»  № 64/2-к от 30.06.06 г. и № 4/1-к от 16.01.2007 г.
Заседание проводится в присутствии всех членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.

5. Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки. Подано 2 заявки: ООО ОП «СКИФ»,
г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, д, 261 А (№ 1- цена контракта 147 000,0 рублей)  и ООО ОП «Арбат», г. Воронеж, Ленинский
проспект, 137, оф. 614 (№2- цена контракта 134 532,0 рубля).

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извещении о прове-
дении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение: Признать победителем в проведении запроса котировок следу-
ющего участника размещения заказа: Общество с ограниченной ответственностью охранное предприятие «Арбат», г. Воронеж,  Ленин-
ский проспект, д. 137, оф. 614. (цена контракта 134 532,0 рубля.). Заседание комиссии окончено 27 февраля 2007 г. в 9 часов 30 минут
по московскому времени.

Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.

документы �  объявления �  реклама

Реестровый номер торгов 050

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор специализированной организации для осуществления функций по размещению заказов для

государственных нужд Воронежской области.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственный заказчик, уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, объем оказываемых услуг и начальная цена го-

сударственного контракта:

*Примечание: начальная цена контракта определена в виде величины базового норматива стоимости организационно-технических
работ специализированной организации без учета корректирующих коэффициентов, согласно постановлению администрации Воронеж-
ской области от 24.10.2006г. №871 «Об утверждении методических рекомендаций по определению начальных цен контрактов для раз-
мещения заказов на поставку товаров, выполнение работ, оказания услуг для государственных нужд Воронежской области».

5. Источник финансирования заказа: областной бюджет.
6. Место, условия и сроки оказания услуг: услуги должны оказываться в течение 2007 года в соответствии с Федеральным

законом от 21.07.05г. №94-ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг» по адресу исполнителя
или по адресу заказчика, уполномоченного органа. Привлечение специализированной организации для осуществления функций по каж-
дым торгам оформляется дополнительным соглашением к государственному контракту. Решение о привлечении специализированной
организации к проведению каждых конкретных торгов принимается уполномоченным органом самостоятельно.

7. Форма, сроки и порядок оплаты работ: форма оплаты – безналичный расчет. Оплата производится по факту оказания
услуг на основании выставленных счетов-фактур и акта приемки-сдачи оказанных услуг по каждому отдельному дополнительному согла-
шению к государственному контракту.

8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: качество оказания услуг. Порядок оценки заявок и значения критериев
приведены в конкурсной документации.

9. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на бумажном или электронном носителе на основании письменного запроса с

указанием названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух дней после получения
такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответ-
ственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

10. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
11. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 80, к.101, в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов

до 18 часов, с 23 марта 2007г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.12
данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в письменной форме в запечатанном конверте в соответствии с требованиями конкурсной
документации. Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.

12. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 02

апреля 2007г. в 12 часов 00 минут по московскому времени.
13. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвер-

тов с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
14. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотре-

ния заявок, по адресу уполномоченного органа.
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- История нашего Союза –
это и история России, - убеж-
дён председатель отделения,
Заслуженный деятель искусств
и Заслуженный художник Рос-
сии Алексей Смирнов.Алексей Смирнов.Алексей Смирнов.Алексей Смирнов.Алексей Смирнов. - Все
радости и невзгоды нашей
страны нашли отражение в
произведениях и судьбах воро-
нежских живописцев. Многие
из них воевали в годы Великой
Отечественной, как Василий
Криворучко и Михаил Лихачёв.
Многие участвовали в восста-
новлении разрушенного горо-
да после его освобождения от
оккупантов. Уже в 1944 году в
Воронеже открылась первая
послевоенная выставка. В
1964 году город стал местом
проведения первой зональной
выставки «Край Чернозём-
ный», объединившей участни-
ков из семи областей и от-
крывшей многим талантам
путь на выставки республикан-
ского и всесоюзного уровня.
Контакты с соседями до сих
пор остались крепкими: при-
мер тому - обмен выставками
с липецкими коллегами в про-
шедший Год Культуры. В твор-
честве воронежских художни-
ков были отражены, пожалуй,
все значительные события
этих семидесяти лет – не толь-
ко война, но и, например, стро-
ительство Байкало-Амурской
магистрали.  Работали наши
земляки на Курской магнитной
аномалии, на Новолипецком
металлургическом комбина-
те…

- Алексей Ефимович, вам- Алексей Ефимович, вам- Алексей Ефимович, вам- Алексей Ефимович, вам- Алексей Ефимович, вам
уже доводилось в своё вре-уже доводилось в своё вре-уже доводилось в своё вре-уже доводилось в своё вре-уже доводилось в своё вре-
мя – с 1976 по 1986 год -мя – с 1976 по 1986 год -мя – с 1976 по 1986 год -мя – с 1976 по 1986 год -мя – с 1976 по 1986 год -
быть председателем Воро-быть председателем Воро-быть председателем Воро-быть председателем Воро-быть председателем Воро-
нежского отнежского отнежского отнежского отнежского отделения Союзаделения Союзаделения Союзаделения Союзаделения Союза
хухухухухудожников, так что есть воз-дожников, так что есть воз-дожников, так что есть воз-дожников, так что есть воз-дожников, так что есть воз-
можность сравнить два пери-можность сравнить два пери-можность сравнить два пери-можность сравнить два пери-можность сравнить два пери-
ода в истории вашей органи-ода в истории вашей органи-ода в истории вашей органи-ода в истории вашей органи-ода в истории вашей органи-
зации. Кзации. Кзации. Кзации. Кзации. Когогогогогда же было слож-да же было слож-да же было слож-да же было слож-да же было слож-
нее – тогнее – тогнее – тогнее – тогнее – тогда или сейчас?да или сейчас?да или сейчас?да или сейчас?да или сейчас?

- Двадцать пять-тридцать
лет назад на моих глазах про-
исходило становление матери-
альной базы, строительство
выставочных залов - музея
имени И.Н. Крамского и на ули-
це Кирова, творческо-произ-
водственного комбината Со-
юза в Северном микрорайоне.
Конечно, проблем тогда была
масса. Но со временем остро-
та того периода – периода на-
копления - угасла. В условиях
рынка процесс сохранения
когда-то накопленного оказал-
ся никак не проще.

- Не так давно Воронеж- Не так давно Воронеж- Не так давно Воронеж- Не так давно Воронеж- Не так давно Воронеж
был взбубыл взбубыл взбубыл взбубыл взбудоражен слухами одоражен слухами одоражен слухами одоражен слухами одоражен слухами о
грядущем закрытии Выста-грядущем закрытии Выста-грядущем закрытии Выста-грядущем закрытии Выста-грядущем закрытии Выста-
вочного зала на улице Киро-вочного зала на улице Киро-вочного зала на улице Киро-вочного зала на улице Киро-вочного зала на улице Киро-
ва. К счастью, общими усили-ва. К счастью, общими усили-ва. К счастью, общими усили-ва. К счастью, общими усили-ва. К счастью, общими усили-
ями его уями его уями его уями его уями его удалось отстоять. Нодалось отстоять. Нодалось отстоять. Нодалось отстоять. Нодалось отстоять. Но
ведь эта проблема была неведь эта проблема была неведь эта проблема была неведь эта проблема была неведь эта проблема была не
единственной, с которой до-единственной, с которой до-единственной, с которой до-единственной, с которой до-единственной, с которой до-
велось столкнуться живопис-велось столкнуться живопис-велось столкнуться живопис-велось столкнуться живопис-велось столкнуться живопис-
цам в разгар рыночных ре-цам в разгар рыночных ре-цам в разгар рыночных ре-цам в разгар рыночных ре-цам в разгар рыночных ре-
форм?форм?форм?форм?форм?

- Мы оказались к началу
столетия вне правового поля.
Закончился срок действия до-
говоров с городским комите-
том госимущества о безвоз-
мездном пользовании поме-
щением, но воронежские ху-
дожники два года бездейство-
вали, пока не грянул гром. К
тому моменту зал ещё и при-
шёл в аварийное состояние,
попросту не был пригоден к
эксплуатации. Надо сказать,
пути решения проблемы как с
нашей стороны, так и со сторо-
ны городской администрации и
Думы искались непросто. Но
при взвешенном подходе вы-
ход был найден, выработан
механизм восстановления
того, что находилось на грани
разрушения. Четыре месяца
назад в зале начался капи-
тальный ремонт, который за-
вершится как раз к открытию
юбилейной выставки. Он стал
результатом общих усилий мэ-
рии и нашего творческого Со-
юза. Облик зала изменится
значительно: обновился инте-
рьер, увеличилась экспозици-
онная площадь. Одновременно

решён вопрос с рабочими ме-
стами художников – творчес-
кими мастерскими. Они явля-
ются муниципальной собствен-
ностью, но Дума передала нам
все объекты – около шестиде-
сяти мастерских – в безвоз-
мездное пользование на де-
сять лет.

- К- К- К- К- Когогогогогда же возобновятсяда же возобновятсяда же возобновятсяда же возобновятсяда же возобновятся
вернисажи в Воронеже?вернисажи в Воронеже?вернисажи в Воронеже?вернисажи в Воронеже?вернисажи в Воронеже?

- Последние полгода Союз
художников остаётся в долгу
перед горожанами: из-за ре-
монта была вынужденно при-
остановлена выставочная дея-
тельность. Кстати, одновремен-
но проведён и косметический
ремонт зала на улице Пушкин-
ской. 2 марта на Кирова откро-
ется выставка, на которой каж-
дый член Воронежского отде-
ления Союза художников пред-
ставит по одной своей работе
– той, которую считает наибо-
лее характерной, наиболее
удачной для себя. Ещё одну эк-
спозицию мы готовим совмес-
тно с областным управлением
культуры и туризма и музеем
имени И.Н. Крамского. Произ-
ведения из музейных фондов
почти тридцати живописцев,
ушедших из жизни, можно бу-
дет увидеть в зале на Пушкин-
ской, где прошла их творческая
и общественная жизнь: Васи-
лий Криворучко, Михаил Лиха-
чёв, Владимир Шаврин, Зино-
вий Попов, Николай Пичугин,
Василий Комолов – с этими
именами связаны ярчайшие
страницы культуры нашего го-
рода. В ближайшие месяцы для
воронежцев готовится не-
сколько интереснейших выста-
вок – Вячеслава Знаткова,
Заслуженного художника РФ и
старейшего воронежского жи-
вописца Николая Василенко,
преподавателей института
имени В. Сурикова.

- Что даёт сейчас ху- Что даёт сейчас ху- Что даёт сейчас ху- Что даёт сейчас ху- Что даёт сейчас художни-дожни-дожни-дожни-дожни-
ку членство в Союзе?ку членство в Союзе?ку членство в Союзе?ку членство в Союзе?ку членство в Союзе?

- В семидесятые годы в на-
шем отделении состояли пять-
десят человек. Сейчас же в его
составе – 160 живописцев,
графиков, скульпторов. Среди
них – Заслуженные деятели
искусств РФ и Заслуженные ху-
дожники России Иван Дикунов
и Эльза Пак, Заслуженные ху-
дожники России Масабих Аху-
нов, Юрий Внодченко, Елена
Луценко, Юрий Утенков. В дан-
ный момент находятся на рас-
смотрении документы о приня-
тии в наш творческий Союз
ещё троих. Когда-то членство в
нём помогало получить госза-
каз. Произведения приобрета-
лись Минкультом, областным
управлением культуры – в том
числе для пополнения музей-
ных фондов. Теперь же каж-
дый художник самостоятельно
живёт, самостоятельно ищет
пути для заработка. Художе-
ственный фонд не выступает
посредником между автором и
покупателем их работ. Тем не
менее членство в профессио-
нальном Союзе по-прежнему
повышает статус художника,
помогает ему в творческой са-
мореализации. Наш Союз –
общественная организация.
Мы из бюджета не финансиру-
емся, существуем на самооку-
паемости. Конечно, отсутствие
государственных заказов зна-
чительно усложняет жизнь.
Инвестор ремонта на улице
Кирова оборудовал за свой
счёт торговую точку у входа в
зал – здесь будут продаваться
произведения воронежских
живописцев. Пока же един-
ственный стабильный доход,
который сейчас получаем, - от
аренды помещений: сумма,
надо сказать, не слишком
большая. Очень важно, что во
властных структурах города и
области наши проблемы нахо-
дят сейчас понимание. Это
придаёт нам уверенности в
завтрашнем дне.

Беседовал
Виталий ЧЕРНИКОВ.

Воронежское отделение Союза художников России от-
мечает в феврале своё семидесятилетие. Но край наш
всегда был богат талантами, и в их числе особое место
всегда занимали живописцы – И.Н. Крамской, Н.Н. Ге,
А.П. Рябушкин, А.Н. Новоскольцев, Е.А. Киселёва, А.А.
Бучкури… Ещё в 1835 году в нашем городе возникла
Рисовальная школа, основанная Фёдором Чуриковым. У
нынешних творцов, как видим, весьма достойные пред-
шественники.

История –
на холстах

В последний путь...

 - Потеря близкого человека - непоп-
равимая беда. Трудно бывает в этот мо-
мент собраться, понять происшедшее.
Что делать? С чего начать? Множество
вопросов и проблем, возникающих в
этот момент, будут сняты, если жители
города обратятся за помощью в наше
муниципальное предприятие. Жесткие
государственные цены на все ритуаль-
ные услуги и принадлежности, исполне-
ние работ и оплата строго в соответ-
ствии с нормативными документами, а
главное - понимание и участие в пол-
ной мере характеризуют работу сотруд-
ников спецкомбината. Только в город-
ском похоронном бюро можно без за-
держек и лишних хлопот решить вопро-
сы захоронения и подзахоронения,
оформить безвозмездное захоронение
ветеранов войны и представителей ма-
лоимущих слоев населения.

 - В редакционной почте немало пи- - В редакционной почте немало пи- - В редакционной почте немало пи- - В редакционной почте немало пи- - В редакционной почте немало пи-
сем с вопросом о том, каким образомсем с вопросом о том, каким образомсем с вопросом о том, каким образомсем с вопросом о том, каким образомсем с вопросом о том, каким образом
в областном центре организовано за-в областном центре организовано за-в областном центре организовано за-в областном центре организовано за-в областном центре организовано за-
хоронение участников Великой Отече-хоронение участников Великой Отече-хоронение участников Великой Отече-хоронение участников Великой Отече-хоронение участников Великой Отече-
ственной войны.ственной войны.ственной войны.ственной войны.ственной войны.

- Все работы и услуги по захоронению
участников ВОВ выполняет наш комби-
нат. На каждом из городских кладбищ
имеется специально отведенный учас-
ток для их погребения. В зависимости от
того, на каком кладбище расположены
могилы родственников ветеранов вой-
ны, осуществляется их подзахоронение.
В настоящее время на закрытых клад-
бищах в случае наличия свободных мест
выдается разрешение на установление
ограды 1,8 на 2,5 м, на открытых – 2,5
на 3 м.

 - Можно ли приватизировать сво- - Можно ли приватизировать сво- - Можно ли приватизировать сво- - Можно ли приватизировать сво- - Можно ли приватизировать сво-
бодное место на кладбище, гбодное место на кладбище, гбодное место на кладбище, гбодное место на кладбище, гбодное место на кладбище, где поко-де поко-де поко-де поко-де поко-
ятся ближайшие родственники?ятся ближайшие родственники?ятся ближайшие родственники?ятся ближайшие родственники?ятся ближайшие родственники?

 - Места на кладбищах не приватизи-
руются. Однако как уже существующие,
так и свободные места захоронения в
настоящее время подлежат инвентари-
зации. Последующие захоронения на
свободном месте родственного участка
и установка памятников в настоящее
время производятся тем лицом, кому

выдано регистрационное удостовере-
ние на могилу или с их разрешения. Удо-
стоверение ответственному за захоро-
нение в данную ограду, выдается смот-
рителем кладбища. Чтобы получить этот
документ, стоимость которого на сегод-
няшний день составляет около ста руб-
лей, следует предъявить паспорт и сви-
детельство о смерти того, кто захоронен
(в подлиннике). В течение шести лет с
начала проведения инвентаризации во-
ронежцам выдано около восьмидесяти
тысяч таких удостоверений.

 - О поразившем своей безнрав- - О поразившем своей безнрав- - О поразившем своей безнрав- - О поразившем своей безнрав- - О поразившем своей безнрав-
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никам с предложением дать им адре-никам с предложением дать им адре-никам с предложением дать им адре-никам с предложением дать им адре-никам с предложением дать им адре-
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 - Недобросовестность, скрытое мо-
шенничество, обман, а порой и более
серьезные противозаконные действия
стремящихся нажиться на горе людей
скрываются порой за всем тем, что ка-
сается вопросов похоронного дела. В
настоящее время на рынке ритуальных
услуг растет число мелких частных фирм,
стремящихся любой ценой завлечь в
свои коммерческие сети клиентов. Так,
в частности, через медицинских работ-
ников, сотрудников милиции, констати-
рующих кончину человека, их предста-
вители первым делом предлагают рас-
терявшимся родственникам приобрес-
ти для усопшего гроб, ритуальные при-
надлежности. При этом не берется во
внимание ни возрастная принадлеж-
ность покойного к той или другой кате-
гории льготников, ни порядок организа-
ции похорон в соответствии с существу-
ющим законодательством.

 Еще раз хочу подчеркнуть, что весь
комплекс ритуальных услуг от бальза-
мирования до захоронения без посред-

ников воронежцы могут заказать, об-
ратившись только к работникам специ-
ализированной службы, какой являет-
ся наш комбинат. Он – единственное
предприятие, где все работы и услуги
выполняются с гарантией, без задер-
жек, с обязательной подстраховкой на
всех этапах захоронения. Подробную
исчерпывающую информацию по этим
вопросам можно получить по телефону
79-20-80.79-20-80.79-20-80.79-20-80.79-20-80.

- Т- Т- Т- Т- Традиционные русские похороны,радиционные русские похороны,радиционные русские похороны,радиционные русские похороны,радиционные русские похороны,
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- Хочется отметить, что за последние
годы наши кладбища стали более посе-
щаемы и многолюдны, более ухожены.
Это радует. Потому что свидетельствует
об уважение к памяти тех, кто ушел в
мир иной. Однако нельзя не отметить и
тот факт, что в большинстве своем в се-
мьях относятся к самой процедуре захо-
ронения без должного почтения и ува-
жения.

На что обычно после кончины чело-
века идут денежные затраты родных и
близких, догадаться нетрудно. В первую
очередь – на поминки. Не сложились у
нас пока традиции цивилизованного
проведения обряда. Веночки попроще,
гроб подешевле, опустили в могилу, за-
сыпали землей и – скорее за стол вод-
ку пить. А ведь любое погребение, на
мой взгляд, должно выглядеть красиво
и торжественно. Оказать помощь в этом
по желанию клиентов могут специаль-
но обученные специалисты – организа-
торы ритуала городского похоронного
бюро.

В обязанностях организатора ритуа-
ла помочь выбрать ритуальные принад-
лежности, правильно убрать комнату, где
будет находиться покойный. Он посове-
тует, куда и как поставить гроб с телом,
крышку гроба, портрет покойного, венки,
цветы, стулья, какими тканями закрыть
зеркала и картины, в какой одежде быть
на похоронах, какую выбрать музыку, а
также помочь в организации отпевания
усопшего и других услуг церкви, исходя
из национальных обычаев. В день про-
ведения похорон организатор ритуала
прибудет точно в назначенное время и
поможет  организовать вынос  гроба,
сформировать траурный кортеж, без су-
еты организует шествие траурной про-
цессии, траурный митинг.

- Интересно узнать, какие переме-- Интересно узнать, какие переме-- Интересно узнать, какие переме-- Интересно узнать, какие переме-- Интересно узнать, какие переме-
ны в предоставлении ритуальных ус-ны в предоставлении ритуальных ус-ны в предоставлении ритуальных ус-ны в предоставлении ритуальных ус-ны в предоставлении ритуальных ус-
луг готовит ваше предприятие?луг готовит ваше предприятие?луг готовит ваше предприятие?луг готовит ваше предприятие?луг готовит ваше предприятие?

- Сегодня мы можем предложить по-
хоронные услуги на уровне мировых
стандартов. Пока это называется «VIP» -
захоронения, но в обозримом будущем,
думаю, они войдут в обычный обиход. Я
говорю о комплексе услуг, в который вхо-
дит хороший катафалк (сейчас это мик-
роавтобус «Фольскваген», но планирует-
ся приобретение легкового «Кадиллака»
или «Линкольна»), группа сопровождения
похоронной процессии (молодые люди в
траурной форменной одежде, которые
несут гроб, устанавливают его у могилы),
сингуматор (лифт) - современный удоб-
ный специальный механизм для опуска-
ния гроба, драпировка стен и дна моги-
лы тканью, дорожки к могиле, траурная
музыка (аудиосистема или живой ор-
кестр) и так далее. Первый опыт прове-
дения подобных процессий уже есть. Ду-
маю, воспользоваться им со временем
найдется все больше желающих.

- Решается ли в Воронеже вопрос- Решается ли в Воронеже вопрос- Решается ли в Воронеже вопрос- Решается ли в Воронеже вопрос- Решается ли в Воронеже вопрос
о сооружении крематория?о сооружении крематория?о сооружении крематория?о сооружении крематория?о сооружении крематория?

 - В ближайшее время строительство
крематория в областном центре не пла-
нируется. Однако по пожеланию род-
ственников, желающих кремировать
покойника, комбинат в течение пяти су-
ток может организовать эту услугу по
договорам, заключенным с крематори-
ями, расположенными в Москве и Рос-
тове - на - Дону.

Лариса КАСЮКОВА.

Листая страницы популярных печатныхизданий, может показаться, что
проблемы достойно проводить человека в последний путь не существу-
ет. Пестрят броскими заголовками рекламные объявления об оказании
множества самых разнообразных ритуальных услуг. Но не все в ее реше-
нии легко и просто, как может показаться на первый взгляд. Прокоммен-
тировать существующую на сегодняшний день ситуацию, сложившуюся
в кладбищенском хозяйстве Воронежа, ответить на вопросы читателей,
касающиеся погребения и похоронного дела, мы попросили директора
муниципального предприятия «Комбинат специализированного обслу-
живания» Алексея Максимовича КАТЦЫНА.

КОМПЕТЕНТНОЕ  МНЕНИЕ

Мусорные
завалы
Не место
красит
человека…

На первый взгляд, Леонид
Кондратьев - сущая находка для
журналистов: общителен, рас-
суждает весьма здраво:

- Одними обвинениями пре-
жнего руководства ПООО город
чище не сделаешь. В этом сек-
торе не должно быть анархии…

ПООО - это сокращенное на-
звание Воронежского муници-
пального казенного предприятия
«Производственное объедине-
ние по обращению с отходами».
Им Леонид Павлович руководит
с 4 июля 2006 года. Акцентируя
внимание на этой дате, Кондра-
тьев почему-то не любит вопро-
сы, которые касаются его про-
шлого. Например, такие: «Прав-
да ли, что ваше знакомство с мэ-
ром Скрынниковым длится еще
со времен совместной работы в
вузе?», «не вы ли работали до 4
июля 2006 года заместителем ге-
нерального директора МКП
«ПООО» по коммерции?»

Первый из названных вопро-
сов можно отнести к риторичес-
ким, если не иметь в виду обсто-
ятельства, о которых речь пойдет
далее. Второй вопрос нельзя
проигнорировать хотя бы вот
почему. Как установила одна из
контрольно-ревизионных служб,
в конце 2005 года ПООО купило
через некую фирму автомобиль
ГАЗ-3102 выпуска 2001 года у
своего заместителя гендиректо-
ра Кондратьева Л. П.  Купило за
152,3 тысячи рублей. Вскоре
указанный автомобиль был пе-
редан в аренду ОАО «Воронеж-
эко». И все бы ничего, да только
совладельцем и руководителем
ОАО оказался все тот же госпо-
дин Кондратьев.

Между прочим, приобрете-
ние у физического лица дорогой
подержанной техники – бизнес-
«традиция» ПООО. За 975 тысяч
рублей был куплен видавший
виды бульдозер, за 750 тысяч -
автобус восьми лет «отроду», а за
ГАЗ-31029 выпуска 1995 года
отвалили 70 тысяч рублей. По-
видимому, руководимая Кондра-
тьевым коммерческая служба
муниципального предприятия
сочла также успешной сделку по
закупке 100 металлических кон-
тейнеров на сумму 240 тысяч

рублей у таганрогского предпри-
нимателя, хотя ПООО имеет
свою базу для изготовления кон-
тейнеров. Из благих, надо ду-
мать, побуждений в Москве при-
обрели 20 полиэтиленовых труб
на сумму 400 тысяч рублей, но
бизнес-план по изготовлению
контейнеров европейского об-
разца был продуман до конца, и
народные деньги вылетели, что
называется, в трубу.

Казенное предприятие в мар-
те - июне 2006 года заключило
10 договоров с ОАО «Воронеж-
эко» (на аренду нежилых помеще-
ний, на хранение автотранспор-
та, на утилизацию бытовых отхо-
дов и так далее).Причем заклю-
чило без согласования с соб-
ственником имущества, как того
требует устав МКП.

В совершении сделок по 7
договорам усматривается заин-
тересованность аффилирован-
ного лица ПООО, а именно - за-
местителя гендиректора по ком-
мерции Леонида Кондратьева,
который подписал договор так-
же и от лица ОАО «Воронежэко»
в качестве генерального дирек-
тора акционерного общества.
Став гендиректором и ПООО,
Леонид Павлович пошел дальше
– пересмотрел некоторые ранее
подписанные им же договоры.

Других на рынок
не пущать!

Смею предположить, что
предшественник Кондратьева,
некто Безбенко Б. В., изначаль-
но имел мало шансов стать пол-
ноправным генеральным дирек-
тором ПООО. Его руководство
муниципальным предприятием
длилось менее семи месяцев –
с 16 декабря 2005 года по 3
июля 2006 года. Будучи и. о. ген-
директора, господин Безбенко
был вызван 30 января 2006
года на рабочее совещание к
мэру. На нем присутствовали
также первый зам руководите-
ля управы Коминтерновского
района В. Н. Некрасов и … Л. П.
Кондратьев. Принятое «четвер-
кой» решение отодвинуло в сто-
рону от «мусорного бизнеса»
ПООО, и обязало  руководство
МУ «РайДЕЗ ЖКХ Коминтернов-
ского района» отдать предпочте-
ние ОАО «Воронежэко».

Между прочим, на долю Ко-

минтерновского района прихо-
дится около 30 процентов всего
объема отходов, вывозимых с
территории города, здесь преоб-
ладают многоэтажки с удобны-
ми подъездами, много органи-
заций и учреждений, а расстоя-
ние до полигона ТБО невелико.
В общем, лакомый для частника
кусочек.

Сейчас райДЕЗ объясняет
расторжение контракта с ПООО
недостаточным финансировани-
ем из городского бюджета. Вы-
ходит, городу не под силу тягать-
ся с частным ОАО «Воронеж-
эко»?

А вот протокол рабочего со-
вещания у мэра №9 от 30 янва-
ря 2006 года каких-либо офици-
альных мотивировок не содер-
жит. Принятое решение достоя-
нием гласности не стало. Поло-
женный по закону №94-ФЗ от 2
июля 2005 года конкурс на пра-
во обслуживания не проводил-
ся, хотя хозяйствующих субъек-
тов в этой сфере предостаточно.
И, как сказал бы папановский
герой из фильма «Бриллианто-
вая рука», с 1 июня 2006 года
«Воронежэко» «без шума и пыли»
приступило к обслуживанию Ко-
минтерновского района.

Выяснить, насколько побога-
тело к концу прошлого года «Во-
ронежэко», мне не удалось. Но,
видно, прибыль у него немалая,
коль расчетные данные показы-
вают, что из-за расторжения до-
говора между ПООО и МУ «Рай-
ДЕЗ ЖКХ Коминтерновского
района» казенное предприятие
потеряло за июнь-декабрь око-
ло 26 миллионов рублей (без
НДС), а за текущий год возмож-
ное снижение доходов составит
42 миллиона.

Про вершки
и корешки

Почему одним достались вер-
шки, а другим – корешки? Соот-
ветствующие предпосылки для
этого были заложены давным-
давно. И дело не только в том,
что бывший сослуживец мэра
Леонид Кондратьев не первый
год является фактическим хозя-
ином ПООО. И не в лоббистском
решении пресловутого рабочего
совещания от 30 января 2006
года.

Знаете ли вы, кто учредил

ОАО «Воронежэко»? Московская
компания «Консойл». 15 сентяб-
ря 2005 года эта компания и
мэрия подписали протокол о на-
мерениях с предварительным
объемом инвестиций в размере
15 млн. евро.

Мэрия свои обязательства по
приостановке процесса банк-
ротства ПООО выполнила, но
«Консойл» к строительству обе-
щанного мусороперерабатыва-
ющего комплекса не приступил.
Почему? Ждет лучших времен?
Или задумана крупная игра?
Случайно ли мэр Скрынников
издал 22 декабря 2005 года
распоряжение №854-р? В соот-
ветствии с ним почему-то не в
ПООО, которое испытывает ост-
рую нехватку хорошей спецтех-
ники, а в уставный капитал ОАО
«Воронежэко» передано имуще-
ство «Муниципального казенно-
го ремонтно-технического пред-
приятия» в виде пяти мусорово-
зов 2005 года выпуска. Новень-
ких!

Нисколько не смущаясь, «де-
легированный» в ПООО Леонид
Кондратьев теперь уверяет че-
рез СМИ: дескать, благодаря
переданным мусоровозам мэ-
рия получила в «Воронежэко»
20-процентный пакет акций, и
если она того захочет, то сможет
довести этот самый пакет до
блокирующего, позволяющего
тормозить «любые нежелатель-
ные для Воронежа решения дру-
гих акционеров». Вообще-то для
реорганизации и ликвидации
ОАО нужно более 75 процентов
голосов. Москвичей голыми ру-
ками не возьмешь!

Но в любом случае незавид-
на нынешняя роль ПООО. Оно
выступает в качестве трудолюби-
вой и безответной Золушки при
«Воронежэко». То есть обслужи-
вает  расположенную на своей
территории 21 единицу техники
акционеров, предоставило им
служебные помещения, оказы-
вает услуги по удалению ТБО из
контейнеров по Коминтерновс-
кому району, производит также
прием и захоронение отходов от
«Воронежэко». К слову, завысить
объем доставленного   легко и
просто – на полигоне делается
всего лишь отметка «Эко» в учет-
ном журнале, тогда как общий
порядок для сторонних организа-
ций – приобретение талонов в

ПООО. По прикидкам независи-
мых экспертов, объединение
выплатило «Воронежэко» по
меньшей мере два с половиной
миллиона рублей по недостовер-
ным актам выполненных работ.

При таком раскладе создает-
ся впечатление, что частная
фирма заинтересована в даль-
нейшем бесконтрольном суще-
ствовании муниципального
предприятия. Казалось бы, за-
чем резать курицу, которая не-
сет золотые яйца. Ну а если по-
ставить вопрос так: зачем де-
литься доходами с собственни-
ком ПООО? Что, если пришла
пора банкротить МКП, у которо-
го осталось совсем немного «хо-
довых» мусоровозов? Путем не-
которых манипуляций, дружес-
ких связей и прочего можно за-
получить их в собственность «Во-
ронежэко». Долги ПООО не так
уж и велики, и если найти общий
язык с судебными приставами,
то можно выгодно разобраться
с остальным имуществом пред-
приятия. К слову, в «заслуге»
ПООО – потеря муниципальной
собственности, арестованной
судебными приставами, на сум-
му 14,5 миллиона рублей. Мэрия
шок от этого не испытала.

Кому устав
не писан

В 2006 году ПООО обязано
было осуществлять деятельность
в соответствии с п. 2 своего ус-
тава: по смете доходов и расхо-
дов, утвержденной собственни-
ком, через лицевой счет в каз-
начействе. Однако утвержден-
ная смета расходов и доходов, в
том числе по фонду оплаты тру-
да руководства, отсутствовала,
лицевой счет не был открыт.

Статья 21 Федерального за-
кона «О государственных и му-
ниципальных унитарных пред-
приятиях» запрещает руководи-
телю быть еще и учредителем
(участником) юридического
лица, занимать должности в
коммерческих организациях.
Не будь допущенного мэрией
совместительства в случае с
Кондратьевым, вряд ли стал
возможным следующий вопию-
щий факт: «Воронежэко» рас-
платилось с ПООО за предостав-
ленные ему до 1 октября 2006
года некоторые договорные ус-
луги его же, ПООО, средствами,
но уже в четвертом квартале. В
результате, не получив за 9 ме-
сяцев от «делового партнера»
ни рубля денежных средств, ка-
зенное предприятие фактичес-
ки увеличило свои убытки на 2,4
миллиона рублей.

Кроме того, с попуститель-
ства властей руководство ПООО
не использовало вполне приме-
нимые в его условиях меры по
взысканию арендных платежей
и прочих задолженностей, зани-
жало прибыль и налогооблагае-
мую базу, не производило бюд-
жетных отчислений, необосно-
ванно создало огромный резерв
предстоящих расходов на вып-
лату вознаграждений и рекуль-
тивацию полигона, которой фак-
тически не занималось…

Тут впору правомочным орга-
нам вникнуть в оперативно-уп-
равленческую деятельность ру-
ководства МКП «ПООО»! Может,

в этом случае Леонид Кондрать-
ев умерит свой показной патри-
отизм: в прессе он ратует за из-
менение так называемых норм
накопления, которые в Вороне-
же якобы занижены на 30 про-
центов. Мол, за счет дополни-
тельных средств ПООО обновит
технику и пойдет с коммуналь-
ными услугами в другие районы
Воронежа; бюджет пополнит-
ся… В итоге город станет на по-
рядок красивее и чище.

Чтобы в хламе
не потонуть

В том, что благодаря хлопо-
там Леонида Кондратьева «го-
род станет на порядок красивее
и чище», сомневаются депутаты
гордумы. Заместитель председа-
теля постоянной комиссии по
ЖКХ Александр Тюрин обеспо-
коен:

- ОАО «Воронежэко» обогаща-
ется любыми доступными и не-
доступными средствами. Напри-
мер, работает без утвержденно-
го тарифа на утилизацию ТБО.
Более того, оно не имеет лицен-
зии ни на перевозку  мусора, ни
на его  захоронение. То есть, с
юридической точки зрения теку-
щая деятельность «Воронежэко»
является весьма сомнительной.

Тюрин считает, что ныне есть
реальная угроза для всего Воро-
нежа: как выясняется, 15 декаб-
ря 2006 года муниципальное
казенное предприятие «ПООО»
втихую уступило свои права по
аренде земельного участка пло-
щадью 38,8 гектара ОАО «Воро-
нежэко» сроком на 49 лет! Де-
путат уверен:

- Если этот участок, предназ-
наченный под полигон по захо-
ронению ТБО, окажется в руках
частника, то весь город будет
вынужден принять любые вы-
годные тому условия. В против-
ном случае колонна мусорово-
зов выстроится от полигона до
центра Воронежа. И кому, ска-
жите, это нужно?

Взвесив все «за» и «против»,
городская дума провела заседа-
ние, на котором приняла обра-
щение к прокурору области Ни-
колаю Шишкину. В нем содер-
жится ссылка на данные город-
ской контрольно-счетной пала-
ты: хозяйственная деятельность
генерального директора МКП
«ПООО» Кондратьева нанесла
ущерб на сумму, превышающую
100 миллионов рублей.

Предлагая провести соответ-
ствующую проверку, депутаты
попросили руководителя право-
надзорного ведомства обратить
особое внимание на договор пе-
ренаема прав и обязанностей
по договору аренды земельного
участка от 15 декабря 2006
года. В то же время пора разоб-
раться в намерениях того само-
го ЗАО «Консойл», которое учре-
дило ОАО «Воронежэко».

За кем и каким будет «после-
днее слово» во всей этой исто-
рии с ПООО и «Воронежэко»,
предсказать трудно. Но и без
того понятно: в нашей жизни
много мусора, в том числе упа-
кованного в яркие обертки. Если
хлам не убирать вовремя, он
возвысится над всеми нами…

Николай СТАРЫХ.

Чтобы утиль не поглотил Воронеж,
городская дума обратилась к прокурору области
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Почта у дома
Новое, 20-е по счету, отделение

связи открыто в западном «приго-
роде» районного центра Ольховат-
ка. Почта стала ближе к жителям
Горы, Ближней и Дальней Загирян-
ки. Быстрей доставляются на дом
газеты и письма. Чтобы отправить
посылку, оплатить счета, отослать-
получить денежные переводы, не
надо собираться в дальний путь.
Ведь почта теперь рядом.

Трехтысячницы
в клубе

Праздничная встреча доярок,
получивших в минувшем году по
три и более тысяч килограммов
молока от коровы, прошла в Вер-
хнем Мамоне. Женщин из сель-
хозпредприятий «Луч», «Победа»,
«Рассвет» и других тепло поздрави-
ли с трудовыми успехами. Приме-
нение новых технологий в живот-
новодстве позволяет надеяться,
что нынче надои заметно «прира-
стут». Это уже есть на фермах «Рас-
света», где ухаживают за стадом по
программе, разработанной Все-
российским научно-исследова-
тельским институтом животно-
водства.

Подарок
библиотеке

Год Книги в Воронежской обла-
сти для Давыдовской библиотеки
начался с приятного сюрприза –
презентацией ей 10 тысяч рублей
для пополнения книжного фонда.
Такой подарок библиотеке и её чи-
тателям сделал депутат областной
Думы, директор СПК «Лискинский»
Александр Аносов. По словам заве-
дующей библиотекой Вероники
Вороновой, эти деньги очень сво-
евременны, так как библиотечные
резервы не обновлялись уже не-
сколько лет. На выделенные депу-
татом деньги уже приобретаются
наиболее востребованные книги
русских классиков, историческая и
справочная литература.

А для Александра Ивановича
подобное внимание к «духовной
пище» земляков вовсе не случай-
но: сам большой книголюб, он по-
добную помощь оказал недавно и
Нижнеикорецкой библиотеке, а в
период подписной кампании бес-
платно подписал на газеты, в том
числе и «Коммуну», ветеранов вой-
ны и производства в своём хозяй-
стве.

Сообщения подготовили:
Николай КАРДАШОВ,

Петр ЧАЛЫЙ.
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Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

За содержание рекламных материалов
ответственность несет рекламодатель.

8 Четверг, 1 марта 2007  года www.kommuna.ru

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Сертифицировано. 861

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации  Коминтерновского р�на:

Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21�14�55.

трубы ВГП оцинкованные, профильные
проволока ВР�1
профнастил, лист г/к и х/к
уголок, швеллер
балка и др. ПО

РЕ
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Тел.: 39�59�74,
39�59�78, 39�59�76.

САНТЕХАРМАТУРА
МЕТАЛЛОПРОКАТ

9 марта 2007 г. в 18.00 проводится

общественное слушание по поводу
строительства жилого дома

по адресу: г.Воронеж, ул. Моисеева, 15, поз. «Г».
Приглашаем всех заинтересованных лиц по адресу:

г.Воронеж, ул.Моисеева, 15.

С уважением, руководство ООО «Строймонтаж�99».

Департамент градостроительства
и земельных отношений городского округа город Воронеж

и застройщик
ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН

О ПРОВЕДЕНИИ
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

по вопросу комплексной застройки по ул. Свободы
(в том числе ул. Свободы, 1, 3, 5, 7а, 9, 11, 13, 15, 17,

19, 21, 23) и ул. Базарная гора (в том числе
ул. Базарная гора, 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 14а)

в г. Воронеже.
Всех заинтересованных лиц

просим принять участие в слушании,
которое состоится  12 марта 2007г. в 11.00  в помещении
ДК железнодорожников (г. Воронеж, ул. Никитинская, 1).

Ознакомиться с проектной документацией возможно
в рабочие дни с 9.00 до 20.00 в помещении

ДК железнодорожников.

ЗАО «ВМУ�2» объявляет
о заселении жилых домов

в г. Воронеже:
1) дом № 61 (строительная позиция № 5) по

ул. Минская (район больницы «Электрони�
ка») – с 12.03.2007 года;

2) дом № 67 (строительная позиция № 8) по
ул. Минская (район больницы «Электрони�
ка») подъезды № 1�3 – с 22.03.2007 года;

3) дом № 22 по ул. 20�летия Октября (2�я
очередь строительства) – с 02.04.2007 года.

Справки по тел.:
27�86�38, 27�87�65.

30 марта 2007 года в 9.00
в конференц=зале по адресу:

г. Воронеж, ул. 20=летия Октября, 66, состоится

ЕЖЕГОДНОЕ СОБРАНИЕ
АКЦИОНЕРОВ ОАО

«ВОЛГО СТРОИТЕЛЬНОЕ».
Регистрация акционеров проводится с 8.00 до 9.00.

Тел. 77=77=64.
Повестка дня

собрания акционеров
ОАО «ВолГО строительное»

1. Избрание счетной комиссии.
2. Отчет генерального директора по итогам работы за

2006 год.
3. Отчет ревизионной комиссии акционерного обще=

ства.
4. Утверждение годового отчета, бухгалтерского ба=

ланса, отчета прибылей и убытков ОАО за 2006г.
5. Избрание генерального директора.
6. Выборы Совета директоров.
7. Выборы ревизионной комиссии.
8. Утверждение внешнего аудита на 2007г.

Совет директоров
ОАО «ВолГО строительное».

Открытое акционерное общество Молочный комбинат «Воронежский»
доводит до сведения акционеров общества, что в соответствии с требованием ФЗ «Об акционерных обществах»

ведение и хранение реестра акционеров общества
поручено специализированному регистратору.

Юридический адрес: 107996, г. Москва, ул. Стромынка, д. 18, кор. 13. А/я 9. ОАО «Регистратор Р.О.С.Т.».
Лицо, зарегистрированное в реестре акционеров общества, обязано своевременно информировать держателя

реестра акционеров общества об изменении своих данных. В случае непредставления им информации об изменении
своих данных общество и регистратор не несут ответственности за причиненные в связи с этим убытки.

Совет директоров.

Архивный отдел Воронежской области
проводит аукцион

по продаже автомобиля
ВАЗ�21213 «Нива», 1995 года выпуска.
Начальная цена – 11900 рублей.

Шаг аукциона – 5% от начальной цены.

Срок подачи заявок для участия в аукционе до
20.03.2007 г. Подать заявку, ознакомиться с доку�
ментами об автомобиле можно в рабочие дни с 9
до 17 часов по адресу: г.Воронеж, ул. Плехановс�
кая, 7, тел. 55�06�78.

Аукцион состоится 21.03.2007 г. в 10 часов по
адресу: г.Воронеж, ул.Плехановская, 7.

Для участия в аукционе претенденты представля�
ют заявку с приложением следующих документов:
копию паспорта (для физического лица), копии уч�
редительных документов (для юридического лица).

Подведение итогов конкурса состоится
21.03.2007 г. по месту его проведения. Победите�
лем конкурса признается участник, предложивший
наибольшую цену.

Договор купли�продажи заключается в течение
10 дней с даты подведения итогов конкурса.

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК
по размещению государственного заказа на предоставление государственной услуги по профессиональному обучению

безработных граждан
1. Государственный заказчик: Государственное учреждение Центр занятости населения Железнодорожного района
Почтовый адрес: 394063, г.Воронеж, ул. 25 Января, д. 72, (4732) 233251, факс (4732) 236372. Адрес электронной почты:zhuk@vmail.ru
2. Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводились по адресу: г.Воронеж, ул. 25 Января, д. 72, начались 22 февраля 2007г., в 10 часов 00 минут по

московскому времени.
3. Состав котировочной комиссии определен Распоряжением от 15.01.2007г. № 04=р ГУ ЦЗН Железнодорожного р=на.
Заседание проводится в присутствии 4 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.

Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извещении о проведении запроса
котировок, оценила их и приняла следующие решения:

Наименование специальности, Численность  Срок Стоимость Участник размещения заказа, Победитель
вид обучения обучаемых обучения контракта адрес, регистрационный №

1. Оператор ЭВМ (складской учет) 20чел. 2мес. 70000руб. «Воронежский областной модельный центр Победитель=
(переподготовка) профессиональной и медико=социальной

реабилитации инвалидов»,

2. Менеджер по кадрам (переподготовка) 7чел. 3мес. 37527руб. г. Воронеж, ул. Калининградская, д. 110, рег. № 01=1

3. Обувщик по ремонту  (переподготовка) 1чел. 3мес. 10350руб.

4. Портной=закройщик  (переподготовка) 1чел. 9мес 14184руб.

5. Вязальщица (переподготовка) 1чел. 3мес. 7878руб.

6. Бухгалтер (компьютерная обработка бухгал=
терских документов) (повышение квалификации) 2чел 1,25мес. 4130руб.

7. Лифтер (переподготовка) 1чел. 1мес. 1650руб. ГОУНДПО «Воронежский учебный курсовой комбинат», Победитель
г. Воронеж, ул. Сакко и Ванцетти, д.56, рег. № 08=1.

Заседание комиссии окончено 22 февраля 2007г. в 12 часов 10 минут по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.
От имени государственного заказчика протокол подписал директор Жуковская Н.Д.

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК
по размещению государственного заказа на предоставление государственной услуги по профессиональному обучению

безработных граждан

1. Государственный заказчик: Государственное учреждение Центр занятости населения Левобережного района
Почтовый адрес: 394074, г. Воронеж, ул. Саврасова, д. 2, тел. (4732) 45=89=25, факс 45=94=53. Адрес электронной почты: levcz@vmail.ru
2. Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводились по адресу: г. Воронеж, ул. Саврасова, д. 2, начались 22 февраля 2007г., в 09 часов 00 минут по

московскому времени.
3. Состав котировочной комиссии определен Приказом директора Центра занятости населения Левобережного района от 25.01.2007г. № 02.
Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.

Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извещении о проведении запроса
котировок, оценила их и приняла следующие решения:

Наименование специальности, Срок Стоимость Участник размещения заказа, адрес, регистрационный № Победитель
вид обучения, численность обучаемых обучения контракта

1. Оператор ЭВМ  (складской учет) 2 мес.  38500 руб. Государственное реабилитационно=образовательное учреждение Победитель
(переподготовка), 11чел. региональной службы занятости и социальной защиты населения

Минтруда России «Воронежский областной модельный центр
профессиональной и медико=социальной реабилитации инвалидов»,
г. Воронеж, ул. Калининградская, 110, рег. № 05 от 12.02.2007г.

2. Оператор ЭВМ 2мес  9600 руб. Государственное реабилитационно=образовательное учреждение Победитель
(обработка изображений), (переподг.) 2чел. региональной службы занятости и социальной защиты населения

Минтруда России «Воронежский областной модельный центр
профессиональной и медико=социальной реабилитации инвалидов»,
г. Воронеж, ул. Калининградская, 110, рег. № 06 от 12.02.2007г.

3. Резчик по дереву (переподготовка), 1чел. 3мес.  6198 руб. Государственное реабилитационно=образовательное учреждение Победитель
региональной службы занятости и социальной защиты населения
Минтруда России «Воронежский областной модельный центр
профессиональной и медико=социальной реабилитации инвалидов»,
г. Воронеж, ул. Калининградская, 110, рег. № 04 от 12.02.2007г.

4.Менеджер по кадрам 3мес.   32166 руб. Государственное реабилитационно=образовательное учреждение Победитель
(переподготовка), 6чел. региональной службы занятости и социальной защиты населения

Минтруда России «Воронежский областной модельный центр
профессиональной и медико=социальной реабилитации инвалидов»,
г. Воронеж, ул. Калининградская, 110, рег. № 03 от 12.02.2007г.

5. Оператор котельной (переподготовка), 4чел.  3мес.  20460 руб. ГОУ НДПО «Воронежский учебный курсовой комбинат», Победитель
адрес: г.Воронеж, ул.Сакко и  Ванцетти, д.56, рег.№02 от 12.02.2007г.

6. Бухгалтер 1,25 мес.  12390 руб. Государственное реабилитационно=образовательное учреждение
(компьютерная об=ка документов) региональной службы занятости и социальной защиты населения
6 чел. (повышен. квалиф.) Минтруда России «Воронежский областной модельный центр

профессиональной и медико=социальной реабилитации инвалидов»,
г. Воронеж, ул. Калининградская, 110, рег. № 07 от 12.02.2007г.

Отклонены котировочные заявки: нет.
Заседание комиссии окончено 22 февраля 2007г. в 10 часов 00 минут по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.
От имени государственного заказчика протокол подписал: директор ГУ ЦЗН Левобережного района А.В. Чернышов.

Две премьеры – две удачи

«Ночь перед Рождеством».«Ночь перед Рождеством».«Ночь перед Рождеством».«Ночь перед Рождеством».«Ночь перед Рождеством».

ТЕАТР

Общеизвестна истина, что не
все певцы обладают еще и дра�
матическим талантом. Бывает –
голос прекрасный, а вместо пол�
нокровного образа набор штам�
пованных движений, что досад�
но снижает впечатление и со�
здает ощущение, что опера –
такой старомодный и скучный
жанр, и будто не место ему в
современной жизни.

«Ночь перед Рождеством»
представляется удачей прежде
всего потому, что режиссеру
О.Маликовой удалось создать
ансамбль, где певцы достаточно
свободно общаются друг с дру�
гом, где в общем рисунке видно
каждого, и где хор – не непод�
вижные статисты, а активные
участники действия. И актив�
ность доходит до того, что из хора
выделяются две бабы (В.Безруч�
ко и Н.Панина), комично сыграв�
шие смешную сценку спора о том,
как якобы покончил жизнь Ваку�
ла – повесился или утопился. И
подобных живых сценок в спек�
такле много.

Опера эта – бытовая, коми�
ческая, запоминающихся арий
и дуэтов в ней нет, и актерские
данные для нее важнее, чем го�
лосовые. Исполнитель роли Чуба
Александр Назаров давно заре�

Вслед за московской командой, осуществившей на сцене
Воронежского театра оперы и балета постановку прокофь�
евской «Золушки», прибыла команда из Петербурга в соста�
ве режиссера�постановщика О.Маликовой, художника�по�
становщика С.Думма и балетмейстера Н.Калининой, кото�
рая за непродолжительной срок выпустила премьеру оперы
Н.Римского�Корсакова «Ночь перед Рождеством» по одно�
именной повести Н.Гоголя. Такая практика осуществляется
нашим театром все чаще и дает хорошие результаты (вспо�
минаются «Травиата», «Трубадур», «Тайный брак»).

комендовал себя не только как
обладатель прекрасного баса, но
и как хороший актер. Чуб у него
степенный, вальяжный, вполне
гоголевский.

Елена Князева (Солоха) – со�
листка молодая, но уже лауреат
международных конкурсов –
блеснула и голосом красивого
тембра, и внешностью, в кото�
рой действительно есть что�то
ведьминское, и актерской вы�
разительностью. Ее сцена с дья�
ком Осипом Никифоровичем, в
роли которого очень колоритен
Дмитрий Башкиров, � одно из
лучших мест спектакля.

Лирические герои оперы –
Оксана и Вакула – молоды и кра�
сивы. Вокальная сторона партии
Оксаны не представляет для На�
тальи Тютюнцевой никаких труд�
ностей, но ей не хватает задора
и дразнящего очарования. Ис�
полнитель же партии Вакулы (в
вечер премьеры его пел солист
театра «Санкт�Петербург�опера»
Дмитрий Головнин) актерски
выразителен, а голос глуховат,
особенно в верхнем регистре.

Черт (И.Ходяков) получился
совсем не страшным, а каким�то
домашним, что, впрочем, соот�
ветствует духу гоголевской по�
вести.

Остроумно решен в спектак�
ле визит Вакулы в Петербург к
царице за черевичками. Ясно,
что это уже фольклор, многократ�
но пересказанный пасечником
Рудым Панько (Ю.Маслиев), по�
этому хор в украинских паневах
спешно надевает на головы ка�
кие�то чепчики, превращаясь, по
своему представлению, в свиту
царицы. Царице же (рисунок ее
роли – острый, на грани гротес�
ка, очень точно, не впадая в
шарж, выполнен Заслуженной
артисткой РФ Александрой Тыр�
зыу) так понравился Вакула, что
она, одарив его черевичками, на
прощанье влепляет еще и смач�
ный поцелуй.

Сценография спектакля (ху�
дожник С.Думма) оригинальна,
далека от аляповатости, каки�
ми обычно грешат постановщи�
ки «украинских» пьес, и несет на

себе печать особой петербургс�
кой культуры. Что, впрочем,
можно сказать и о самой поста�
новке.

«Человеки со стороны», веро�
ятно, заставляют подтянуться и
наших воронежских театральных
деятелей. Чем иначе объяснить
тот факт, что дежурный детский
новогодний спектакль, который
обычно собирается с бору по
сосенке, в нынешнем его вари�
анте – «Теремок�21 век» – полу�
чился ярким и праздничным?
Казалось бы, какие уж тут откры�
тия? Музыка А.Кулыгина проще
некуда, сюжет – сами знаете…
Но оказывается, если оркестро�
вать музыку, как это сделала
Татьяна Шипулина, если взгля�
нуть на сказку не как на давно
всем надоевший сюжет, а «оча�
ми свежими и нынешними» (так
поступил режиссер Заслужен�

ный деятель искусств РФ Алек�
сандр Зыков) да возвести на
сцене не тот теремок, к которому
мы давно привыкли, а вполне
современную постройку в духе
«новых русских» (художник О.Па�
хомов), то зрелище получится не
таким уж ординарным. Тем бо�
лее если артисты разыгрывают
его лихо, весело, с детской ве�
рой в чудеса. Здесь тоже налицо
ансамбль, который в спектаклях
А.Зыкова бывает, увы, не все�
гда. Молодцы все, но особо хо�
телось бы выделить Н.Серегину
(Мышка) и Г.Бубнову (Петушок).
Если Лягушка (М.Съедина) тол�
ста и добродушна, то Мышка Се�
региной – особа въедливая, во
все сующая свой нос. Само�
влюбленного красавца Петуш�
ка она окручивает с ходу, без
всякого труда. И она же – насто�
ящая хозяйка дома, который сто�
рожит Ежик (А.Иванов). Груб,
конечно, Волк (С.Мещерский),
но простоват. Хитра Лиса
(Н.Скрыпникова), но не перехит�
рить ей Мышку.

Так, неожиданно внося какие�
то современные нотки в звуча�
ние старого «Теремка», играют
артисты, не скрывая своего удо�
вольствия.  А оно передается зри�
телям как маленьким, пришед�
шим в театр впервые, так и боль�
шим, с радостью вспоминающим
детство.

Удивительно, что на фоне та�
кого унылого в остальных теат�
рах Воронежа сезона наш опер�
ный подарил зрителям радость
встречи с различными жанрами
своего непростого хозяйства.
Поистине кто хочет, тот находит и
пути, и средства.

Людмила РОМАНОВА,
театровед.

СПОРТ

Тени прошлого
Если все воспринимать буквально, то
воронежский «Факел» с 26 февраля
сего года прекратил свое существо�

вание. Об этом было объявлено на совете Про�
фессиональной футбольной лиги – дескать,
некоммерческое партнерство (НП) банкрот, а
посему долой профессиональный статус клу�
ба. А уже на следующий день на исполкоме
РФС озвучили названия 73 клубов, участни�
ков первенства России второго дивизиона.
«Факела» там нет.

Но это если буквально воспринимать, а в наше
время буквальность – штука коническая, по выраже�
нию Аркадия Райкина. До старта первенства страны
почти два месяца – разве не может случиться нечто
такое, что в очередной раз перевернет ситуацию с ног
на голову. Тем более весть из ПФЛ для руководства
«Факела» стала громом среди ясного неба. Или чем�то
близким к этому, потому что шли двухсторонние пере�
говоры, обещавшие перспективу сохранения профес�
сионального статуса. То есть НП ликвидируется, а АО
открывается. Так что  история «Факела», видимо, еще
не закончена.

Тем временем в стане радетелей футбола Воро�
нежской области зреет альтернатива гибнущей ко�
манде. Можно сказать, зреет кипуче. При этом учи�
тываются такие аспекты, о которых раньше только
мечталось или декларировалось.Реально воспиты�
вать своих футболистов. Реально ими укомплекто�
вываться. Реально назвать новую команду – «Труд»
(как тогда, в далекие 50�е прошлого столетия). И
ветеранов подтянуть, и патриотов края, и спонсо�
ров, и все, что подтягивается и не подтягивается.
Короче говоря, через пару недель слухи о создании
«Труда» могут стать свершившимся фактом.

Так что нежданно�негаданно на газетных страни�
цах футбольная тематика обрела два направления,
которые условно можно обозначить известной фор�
мулой – между прошлым и будущим. Нет смысла
возрождать из пепла «Труд», когда продолжает свою
историю «Факел». Когда есть уже и «Динамо» со сво�
им профессиональным статусом. Откуда взять денег
на содержание всех трех? Впрочем, подождем даль�
нейшего развития событий и пока не будем воспри�
нимать информацию буквально.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

В спорткомплексе «Цент�
ральный» состоялся зак�
лючительный тур предва�

рительного этапа чемпионата
России по гандболу среди команд
суперлиги. Воронежской «Энер�
гии» хватило одного очка в четы�
рех поединках, чтобы попасть в
восьмерку сильнейших, которым
на второй стадии соревнований
предстоит разыгрывать медали
турнира и еврозону…

Вообще�то, я не припомню, чтобы
«Энергия» в домашнем туре ни разу не
могла победить своих соперников. И
если бы ей противостояли, скажем,
«Чеховские медведи» или же «Лукойл�
Динамо», то смириться с этим обстоя�
тельством можно было. А то ведь не
смогли обыграть ни СКИФ (Красно�
дар), ни «Виктор�СКА» (Ставрополь).
При этом судьба «Энергии» висела
буквально на волоске до последних
секунд заключительного поединка со
ставропольцами. Не сведи команда
на ничью эту игру – 32:32, не видать
бы ей восьмого места, дающего пра�
во на то, о чем я выше сказал.

Вот такие наступили времена. Един�
ственная элитная дружина среди игро�
вых команд Воронежа, похоже, мед�
ленно, но верно идет туда, куда уже
пришли мужской и женский футбол,
где давно находятся хоккей и волей�
бол. Не дай ей бог, конечно, повторить
судьбу нашего женского «Темпа», уже
прекратившего свое существование,
однако и этого можно ждать.

А ситуация, между тем, предпола�
гала болельщицкий оптимизм. В слу�
чае четырех домашних побед подо�
печные Игоря Грицких могли бы за�
нять и шестое место, с которого куда
выгоднее стартовать в плей�офф. В
этом случае мы бы избежали на вто�
ром этапе турнира встреч с чемпио�

«Факел»
догорел?

нами и вице�чемпионами страны. Как
раз за еврозону можно было бы побо�
роться (т.е. за 5�е итоговое место, да�
ющее право участвовать в Кубке ЕГФ).
Но что теперь рассуждать – спорт ведь
тоже не любит сослагательного на�
клонения…

Кстати, результаты встреч надо
назвать. СКИФу мы проиграли –
22:34 и 21:28; «Виктору�СКА» � 27:28.
Итоги второго поединка я уже объя�
вил.

Заключительную игру тура забе�
жал посмотреть (или заехал, как хо�
тите) бывший лидер «Энергии» Анд�
рей Мочалов, который нынче на пару
с Денисом Зелинским выступает в
БК имени Мешкова (Брест). Он то и
дело морщился, глядя на бывших сво�
их одноклубников, правда, критико�
вать их действия вслух не стал. Пожа�
лел. На мой вопрос, как у них там
дела с Денисом в Белоруссии, Анд�
рей ответил:

� Нормально. Без пяти минут чем�
пионы страны – на десять очков опе�
режаем вторую команду.

� В Воронеже по какому случаю?
� Просрочен загранпаспорт. При�

ехал менять – нам же теперь за гра�
ницу выезжать. В евротурнире ведь
будем участвовать.

Не мог я не спросить, как ему пока�
зался обновленный спорткомплекс
«Центральный». Андрей двумя�тремя
фразами подчеркнул достоинства по�
мещения, но удивился, зачем между
зрителями и залом повесили сетку…

� Она же раздражает, � подчеркнул
он. – Бортик, ладно, он вполне умес�
тен, а вот сетка здесь явно лишняя.

Одним словом, в самую точку по�
пал. Сетка в спорткомплексе, через
которую народ наблюдает за игрой,
выглядит как издевательство. Может,
для гандболистов или там теннисис�
тов, футболистов, арендующих поме�
щение, она и к месту (не бегать по
трибунам за отлетевшими с площадки
мячами), но какую такую функцию она
несет на себе при зрительском вос�
приятии спортивного зрелища?!

Добавлю, что и освещения в вечер�
нее время явно не хватало. Гандболи�
сты вроде не жаловались (они впер�
вые выступали в «Центральном»), од�
нако болельщики роптали, дескать, в
СК «Энергия» на Ворошилова, 1а, све�
та было больше…

Впрочем, это уже другая тема. Но
она созвучна с выступлением «Энер�
гии», выглядевшей бледной тенью са�
мой себя трехлетней давности.

Юрий КАМЕНСКИЙ.
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Когда, откуда и как придет беда,
никто никогда не знает. В нашу се�
мью она ворвалась в самой середи�
не января. 15 января 25�летний Вик�
тор Щербаков, отец 8�месячного ре�
бенка, уехал на «маршрутке» из Но�
воворонежа в Воронеж, чтобы отре�
монтировать сотовый телефон, а на
следующий день, 16 января, в 8 утра
его обнаружили мертвым на Мо�
сковской трассе у поворота на Ям�
ное. Всем, кто видел его в эти траги�
ческие часы и минуты (одет Виктор
был в черные брюки, драповое чер�
ное полупальто, серый свитер, на нем
были черные туфли), кто знает что�
либо об обстоятельствах его гибели, просьба откликнуться по
телефонам: (8�264) 5�31�38, (8�240) 2�13�52. Будем признатель�
ны за любую информацию. Анонимность гарантируем.

Семья Щербаковых.

ПОМОГИТЕ СЛЕДСТВИЮ!


